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Nova audiência pública para 
debater intervenções na BR-135

Reitor busca novos 
avanços para Unimontes 
em reuniões com Zema
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Quando um governo investe na qualificação de 
seus profissionais, está investindo também na qua-
lidade do atendimento prestado à comunidade. E, 
neste Dia Mundial da Educação (28/4), o Governo 
de Minas reforça esse compromisso, com a apre-
sentação do “Trilhas de Futuro – Educadores”. A 
ação tem por objetivo atender às demandas relacio-
nadas à formação continuada, capacitação e aper-
feiçoamento profissional do quadro de pessoal da 
Secretaria de Estado de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG) e representa a maior oferta de pós-gra-
duação já realizada aos servidores do Estado.

A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) alerta pais e responsáveis 
para a necessidade de levarem crianças de seis 
meses a menores de cinco anos de idade ao 
posto de saúde mais próximo para vacinação 
gratuita contra o sarampo. Para estimular a 
ação, a SES-MG promove no próximo sábado 
(30/4), o Dia D de Mobilização. Nesta data, as 
Unidades Básicas de Saúde em todo o estado 
estarão abertas para a administração da vacina. 

A Câmara Municipal de Montes Claros apreciará durante a reunião ordinária, de terça-feira (3), uma moção de repúdio do 
vereador Rodrigo Cadeirante à Resolução do Governo do Estado que prevê o “agrupamento” para atendimento às crianças com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA) matriculadas na rede estadual de ensino. 

Minas tem a segunda 
maior geração de 
empregos formais no 
país
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Governo de Minas 
anuncia o projeto Trilhas 
de Futuro - Educadores

Audiência pública sugere moção de 
repúdio contra governo do Estado

DIVULGAÇÃO

Saúde alerta para baixa 
adesão à vacinação 
contra sarampo 

POLÍTICA 5

EDUCAÇÃO 7

EDUCAÇÃO 7SAÚDE 5

Mais uma boa notícia para Montes Claros 
e região. O deputado estadual Arlen Santiago 
anunciou que conseguiu agendar, junto à Se-
cretaria Estadual de Infraestrutura e Mobilida-
de (Seinfra), uma nova audiência pública para 
debater as “Intervenções na BR-135, no trecho 
entre a comunidade de Santa Rita, Pentáurea e 
Lagoinha”.

ECONOMIA 11

DIVULGAÇÃO

A situação agrária, a produção agropecuária, a in-
fraestrutura para produção e processamento, além das 
condições socioeconômicas em 1.130 municípios loca-
lizados em região da Caatinga passam a ser centraliza-
das e disponibilizadas no Sistema de Inteligência Terri-
torial Estratégica (Site) do bioma Caatinga. 

Plataforma reúne dados 
econômicos e sociais sobre 
região da Caatinga

SENAR/ DIVULGAÇÃO

O 1º Dia de Campo do Programa de 
Assistência Técnica e Gerencial (ATeG) 
deste ano na regional do Sistema FAEMG 
em Montes Claros será voltado para a 
apicultura. O evento será no dia 6 de 
maio, no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde, e vai reunir palestran-
tes especialistas e apicultores do Norte 
de Minas.

Faemg promove Dia de Campo para apicultores 
do Norte de Minas
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Hoje, ideias criativas e inovadoras 
estão fomentando um ambiente mais 
propício para que pessoas que nasce-
ram na era digital se desenvolvam por 
algo que é natural para elas, smartpho-
nes, computadores, games.

No tocante a smartphones e com-
putadores a aderência hoje já é maior, 
em todas as idades e, praticamente, em 
todos os segmentos. Por outro lado, em 
relação a games e criptomoedas ainda 
há uma certa resistência, que é natural, 
mas incumbe a nós, advogados e ope-
radores do direito, forçar e fomentar 
essa discussão para que passagem para 
essa nova modalidade não aconteça de 
forma abrupta.

De acordo com PanoramaCrypto, 
“o termo metaverso remete a uma nova 
camada capaz de integrar o mundo 
real ao digital, por meio de tecnologias 
como realidade virtual ou aumentada, 
podendo também utilizar hologramas. 
Assim, em um jogo, por exemplo, o 
usuário tem experiências mais reais, o 
que aumenta sua motivação e engaja-
mento”.

Nesse sentido, contata-se que o Di-
reito Digital deve acompanhar as evolu-

ções mencionadas, salientando-se, des-
de já, a existência de algumas relações 
jurídicas possíveis dentro do ambiente 
metaverso.

Considerando a circulação de mer-
cadorias dentro do ambiente, pode ser 
discutido o cabimento de tributação 
nesse tipo de transação, mas por envol-
ver Direito Tributário essa consolidação 
pode demorar um pouco mais para se 
consolidar. Nos outros ramos do direi-
to, por sua vez, a aplicação tende a ser 
mais imediata. Ora, se teremos contra-
tos, teremos a de construção do con-
trato, execução do contrato, inadimple-
mento do contrato e responsabilidade 
civil; proteção de dados, due diligence; 
Direito Imobiliário (compra e venda de 
terrenos dentro do ambiente); criação 
de novas profissões e a consequente 
alteração do paradigma das formas de 
contratação e fiscalização do contrato 
de trabalho. Logo, teremos impactos 
na parte preventiva e contenciosa do 
direito do trabalho, por exemplo. Neste 
contexto, sopesando o gancho entre o 
direito digital e o ambiente metaverso, 
é imperioso consignar que o operador 
do direito deparar-se-á com algumas 

hipóteses: ser será acionado como 
conselheiro de transações, atuando de 
forma preventiva, emitindo pareceres 
ou quando o imbróglio já estiver ins-
taurado.

Os leitores hão de convir que para 
todas essas hipóteses, é salutar conhe-
cer esse ambiente já que a premissa de 
ter condições técnicas para assessorar o 
cliente não será suficiente.

Com efeito, as relações serão muito 
mais dinâmicas e exigirão dos profissio-
nais algo além da abordagem costumei-
ra, haja vista que o advento do ambien-
te metaverso ocasionará aumento da 
circulação das moedas digitais.

Ante a celebração de contratos nes-
se ambiente, teremos a inadimplência 
como consequência lógica. Assim como 
acontece no mundo físico, teremos es-
ses conflitos entre a busca de bens e a 
proteção patrimonial.

Entretanto, a título de exemplo, 
tem-se as moedas digitais. A terminolo-
gia já é conhecida, assim como a respec-
tiva utilização. Ainda assim, as informa-
ções sobre criptomoedas ainda não são 
abrangidas pela pesquisa SISBAJUD, 
se o credor tiver interesse em obter 

tal confirmação, deve direcionar o seu 
pedido às corretoras de criptomoedas.

Ocorre que, na prática, o mecanis-
mo entre as transações não é ampla-
mente divulgado. E, não conhecendo 
o ambiente e as suas nuances, como o 
operador do direito lidará com essa e 
outras questões que farão parte do nos-
so cotidiano, a saber:

- Penhora de criptomoedas;
- Penhora de NFTs;
- Penhora de bens em geral existen-

tes no ambiente metaverso;
- Penhora de ativos dentro de jogos 

online;
- Busca e apreensão de pen drive 

(tokens).

Em verdade, todas essas nuances 
ainda são objeto de estudo e discus-
sões, inclusive governamentais. Toda-
via, até que sejam regulamentadas e 
amplamente difundidas essas questões, 
incumbe aos operadores do Direito 
o estudo da legislação vigente para 
posterior capacidade da mais adequa-
da subsunção da norma aos casos em 
concreto.

Prefeitos que participam da XXIII Marcha a Brasília em Defesa dos 
Municípios ouviram ontem do pré-candidato do PSDB à presidência da 
República, João Doria, que ele defende o municipalismo e a descentrali-
zação do poder. Doria também reforçou o discurso em defesa dos mais 
pobres e no combate à miséria. Outro ponto que ele disse ser favorável é 
em relação à PEC 122, que proíbe a União de criar despesas aos demais 
entes federativos sem prever a transferência de recursos para o custeio. 
Segundo Doria, “a democracia se faz em respeito ao pacto federativo.”

TRUCULêNCIA E vALENTIA EM ALTA NA CâMARA FEDERAL

É no mínimo estranho o comportamento dos deputados federais em 
relação ao colega Daniel Silveira, PTB-RJ. Ele nunca foi popular na Câma-
ra Federal, ao contrário, a truculência e valentia de Silveira não é só em 
relação aos ministros do Supremo Tribunal Federal. Ele repete o mesmo 
comportamento na Casa e por isso tem poucos amigos, se é que os tem. 
Mas desde a decisão do STF em condená-lo e cassar os seus direitos polí-
ticos, ele foi escolhido como titular de cinco comissões da Câmara, entre 
elas a de Constituição e Justiça e vice-presidente da Comissão de Seguran-
ça Pública. Impossível não analisar o comportamento dos parlamentares 
com uma provocação à Suprema Corte e como uma atitude de escárnio e 
afronta, como apontam alguns analistas políticos. O certo é que o país se 
torna cada dia mais pobre, em todos os sentidos. 

O GANHO POLíTICO COM A FáBRICA DA HEINEkEN EM MINAS

Para os que querem ter ganhos políticos com a instalação da fábrica da 
Heineken em Passos, no Sul de Minas, o governador Romeu Zema, avisa 
que essa vitória é dele. No anúncio oficial, ontem, em Passos, Zema foi 
enfático ao dizer que “sempre andei minha vida toda em Minas Gerais, 
para mim não foi nenhum esforço ir lá em São Paulo conversar com ele 
(Maurício Giamellaro, presidente da Heineken) quando teve problemas 
(em Pedro Leopoldo) e deixar claro: ‘Maurício, Minas não vai perder essa 
indústria por nada, tudo que o estado puder fazer, nós faremos”. Mas 
Zema citou o nome dos deputados estaduais Antônio Carlos Arantes e 
Gustavo Santana, e o parlamentar federal Emidinho Madeira, ambos do 
PL, como parceiros para ajudar a levar a fábrica da Heineken em Passos. O 
investimento da cervejaria na nova unidade deve chegar a R$ 1,6 bilhão.

COMBUSTívEIS CORROEM PODER DE
 COMPRA DO BRASILEIRO

Uma pesquisa do Dieese mostra que o poder de compra do brasileiro 
no segmento de combustíveis é o pior nos últimos dez anos, refletindo o 
congelamento do salário-mínimo frente à inflação potencializada pela alta 
do petróleo no mercado internacional. Atualmente é possível comprar, 
em média, 167 litros de gasolina com um salário-mínimo, volume inferior 
aos 227 litros que eram comprados dez anos antes. No diesel, os atuais 
180 litros estão muito aquém dos quase 300 litros que se comprava em 
2012. O economista do Dieese, Cloviomar Cararine o encolhimento do 
salário-mínimo, sem aumento real pelo terceiro ano seguido em 2022, se 
soma ao cenário de alta dos combustíveis e escalada da inflação, o que 
afeta o orçamento das famílias.

TURBULêNCIAS à vISTA

Em meio aos surtos de Covid-19 na China, as autoridades decidiram 
impor medidas mais restritivas como forma de conter o avanço da do-
ença. As decisões afetam especialmente Xangai, onde fica o porto mais 
importante para o comércio internacional. Em 2021, o Porto de Xangai foi 
responsável por 17% do tráfego de contêineres e 27% das exportações da 
China. Segundo Mike kerley gerente de investimentos da empresa Janus 
Henderson, as restrições na região afetam o fluxo do porto, acumulando 
contêineres e reduzindo a produtividade em cerca de 30%. Além disso, o 
reduzido número de trabalhadores portuários também prejudica a cadeia 
de produção. A paralisação se soma a diversos problemas na economia 
global, que já encarece os preços ao redor do mundo, como a escalada 
das commodities com a invasão da Ucrânia.

INICIATIvA INÉDITA DO IBRAM

O Instituto Brasileiro de Mineração (IBRAM) colocará em prática uma 
iniciativa inédita no segmento minerário hoje, ao promover uma reunião 
com fornecedores da cadeia produtiva da mineração. A ideia é a de es-
treitar o relacionamento entre os fornecedores da cadeia produtiva da 
mineração e as cidades mineradoras, ampliando as possibilidades de no-
vos negócios nos municípios onde os solos são explorados. Nova Lima, 
administrada por João Marcelo Dieguez será a primeira cidade a partici-
par dessa dinâmica de apresentação dos atrativos econômicos locais para 
os empresários do setor extrativo mineral. Segundo o IBRAM, o convite 
foi enviado para cerca de 80 empresas ligadas à atividade. 

O silencio seletivo do acusado e sua 
Constitucionalidade

Uma nova regra cooperativista; 
apoio à autogestão

CAROLINA CARVALHO CARVIELLI
ADVOGADA ESPECIALISTA EM DIREITO PENAL

ROSALVI MONTEAGUDO
PESqUISADORA, PROFESSORA, BIBLIOTECáRIA

A cooperativa é gerenciada por co-
operadores/donos que, em geral, não 
tem habilidade nem formação em ges-
tão, o que a torna ineficiente. Na gestão 
democrática, a cooperativa é adminis-
trada pelos cooperadores/donos eleitos 
entre si que possuem direitos iguais 
pelo voto único e que têm o poder de 
elaborar a formulação das suas próprias 
políticas.

É preciso mudar o gerenciamento 
da autogestão que é feita por todos os 
cooperadores, onde não há a figura do 
patrão, pois todos são donos.

Os cooperadores/donos são elei-
tos para representá-los pelo controle 
democrático que participam da gestão 
para sugerir, opinar, denunciar falhas, 
propor soluções e defender suas ideias 
de forma democrática e participativa. 
Este tipo de organização faz parte de 
um todo por pessoas que dividem entre 
si propósitos e interesses no quais to-
dos são donos dos seus negócios.

Criar e manter um orçamento justo 
e escolhido pelos cooperadores/donos 
é trabalhoso, mas vale a pena para ad-
ministrar e organizar a autogestão.

A aplicação da regra 30%/70% diz 

que: As empresas são mantidas por 30% 
dos cooperadores/donos que susten-
tam 70% sobrecarregando a empresa e 
tornando-a inadimplente. Portanto, um 
pequeno número de cooperadores/do-
nos manterá as reivindicações da maio-
ria. O pior, sem atender as suas, uma 
vez que a maioria, com poder aquisitivo 
menor, pesa na decisão final, em que 
a minoria, com poder aquisitivo maior 
não se beneficiará, gerando uma situa-
ção em que todos se tornarão inadim-
plentes, mesmo os com poder aquisiti-
vo maior, prejudicando a si próprio e a 
sua empresa, também.

A moderna regra de ouro do coope-
rativismo 30%/70% é um método que 
pode ser aplicado para buscar a impar-
cialidade, através de um software cola-
borativo que poderá ser um dos meios 
de fazer as vezes da real necessidade 
concentrada e significativa de seu gru-
po de ação, sem a manipulação de cima 
para baixo, mas o inverso.

É indispensável aplicar a regra 30/70 
para:

1. Tornar mais eficiente a autoges-
tão;

2. Organizar as prioridades;
3. Implementar a regra 30/70 para 

obter metas claras;

A gestão democrática se organiza 
numa dinâmica administrativa para a 
organização do social, pois precisa do 
equilibrio entre o econômico e o social, 
para que tenham credibilidade e condi-
ções de resolvê-las.

A solução do problema de falta de 
formação da diretoria na administra-
ção da empresa pode ser resolvida via 
aplicação de software colaborativo para 
se organizar as prioridades da ação, po-
rém, com controle e transparência eco-
nômica. Ao aplicar na empresa a regra 
30%/70% constata-se que seus projetos 
prioritários são medidos com imparcia-
lidade e transparência econômica, mas 
mesmo assim vão ser decididos em as-
sembleia.

O levantamento da informação de 
baixo para cima é estabelecido para trans-
formar-se numa união de força e formar 
uma ação homogênea com o poder de 
causar uma notável mudança, motivo 
pelo qual as ações serão processadas, 
através do mercado da informação dos 

cooperadores/donos.
É indispensável preencher a planilha 

e consolidar os dados que para organizar 
a execução é importante para verificar a 
evolução do projeto, através de um ras-
treamento e atualização dos valores rea-
lizados.

As grandes vantagens são:

- Fazer análise financeira de qualidade.
-Planejamento financeiro e estratégi-

co.
- Organizar os gastos.
- Fica mais fácil obter a colaboração do 

cooperador.
- Clareza e transparência.

O absurdo da ilógica situação é que 
30% mantêm 70%, acabando com a 
união entre todos, desestruturando-os, 
pois não há interesse em participar deste 
movimento que desorganiza o social pelo 
econômico. A nova regra de ouro busca 
compartilhar igualdades para organizar 
em cooperação econômica, ao partilhar 
fraternidades para organizar, em solida-
riedade, o social, com a educação na co-
operação para com liberdade entrar em 
adesão livre.

Há alguns dias o Superior Tribunal 
de Justiça analisou o Habeas Corpus nº 
703.978 e deliberou colegiadamente 
acerca da possibilidade do que chama-
mos de silêncio seletivo do acusado no 
âmbito do Processo Penal.

O caso em comento diz respeito a 
situação em que um acusado anunciou 
em audiência que apenas responderia 
às perguntas intentadas por seu advo-
gado, e se silenciaria no que tange aos 
questionamentos emitidos pelo Órgão 
Ministerial.

Após o acusado declarar que atuaria 
com base no silencio seletivo, o juiz 
que presidia o ato optou por encerrar 
o procedimento sem abrir espaço para 
as questões da defesa, sob o argumento 
de que não poderia o acusado selecio-
nar as perguntas que responderia. A 
questão foi analisada pelo Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina, que denegou 

a tese acerca do cerceamento de defesa.
O tema chegou até a Sexta Turma 

do Superior Tribunal de Justiça, que 
com muita coerência destacou a cons-
titucionalidade do silêncio seletivo. O 
Relator Olindo de Menezes fez questão 
de analisar que o Código de Processo 
Penal deixa claro que, após formuladas 
as perguntas, o réu pode ou não res-
ponder.

Ademais, não devemos esquecer 
que o interrogatório do acusado tem 
natureza primordialmente de meio de 
defesa, no qual inclusive a Constituição 
Federal assegura a possibilidade perma-
necer em silêncio. Como meio de au-
todefesa, o próprio Superior Tribunal 
de Justiça em situações anteriores já 
havia entendido que seu exercício deve 
ocorrer de modo livre, desimpedido e 
voluntário (REsp 1825622/SP).

A constitucionalidade do silêncio 

seletivo é gritante se analisarmos o 
princípio do nemo tenetur se detegere, 
segundo o qual nenhuma pessoa deve 
ser obrigada a produzir prova contra si 
mesma ou declarar-se culpada, nos mol-
des do artigo 5º, LXIII da Carta Magna.

Além da previsão Constitucional, o 
princípio citado acima encontra guari-
da em dois instrumentos internacionais 
sobre direitos humanos sobre direitos 
humanos ratificados pela República 
Federativa do Brasil, sendo eles o Pacto 
Internacional sobre Direitos Civis e Po-
líticos e a Convenção Americana sobre 
Direitos Humanos.

Com todo o aparato Constitucio-
nal e Convencional, como dizer que o 
silêncio seletivo do acusado não encon-
tra respaldo legal?

Os questionamentos acerca da 
constitucionalidade são frutos de uma 

cultura inquisitória do processo penal 
brasileiro e que deve ser desmistifica-
da cada vez mais. O sistema acusatório 
encontra-se expresso na lei e devemos 
coloca-lo em prática, gostando ou não.

O réu é sujeito de direitos e não 
mero objeto de investigação. A ampla 
defesa, exercida prioritariamente no 
ato do interrogatório, consiste em ins-
trumento exclusivo do acusado para 
afastar a acusação estatal, valendo-se 
dos mecanismos legais disponíveis para 
preservar seu estado de inocência.

Após a decisão colegiada no Habeas 
Corpus nº 703.978, podemos garantir 
que, além da Constituição Federal, dos 
Tratados Internacionais e dos dispositi-
vos do Código de Processo Penal, o Su-
perior Tribunal de Justiça também ad-
mite a possibilidade de que o acusado 
responda apenas os questionamentos 
intentados pela defesa.
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Estamos preparados para as relações 
jurídicas no ambiente metaverso? (Parte 2)

O benefício da justiça gratuita e a 
advocacia predatória (Parte 1)

NINA MORENO OLIVEIRA DE CARVALHO
ADVOGADA PROCESSUALISTA, PÓS-GRADUADA EM 

DIREITO PROCESSUAL E ESPECIALISTA 
EM DIREITO BANCáRIO

GUSTAVO AURELIANO FIRMO
ADVOGADO

Doria DefenDe 
Descentralização Do 
poDer em encontro 

com prefeitos
DIVULGAÇÃO

Corriqueiramente as pessoas 
buscam o Poder Judiciário para ob-
tenção de reparos que porventura 
tenham suportado em determinadas 
situações. Em diversas oportunidades 
os postulantes são beneficiários da 
justiça gratuita que, nos moldes do 
disposto no artigo 98, §1º do Código 
de Processo Civil, como principais, os 
isentam de arcar com o pagamento 
das taxas ou custas judiciais e hono-
rários de sucumbência. Assim, tem-se 

uma demanda com “risco zero” de 
prejuízo financeiro, o que viabiliza o 
ajuizamento de demandas massifica-
das com teor idêntico, além de outras 
tantas com fundamentos extrema-
mente frágeis.

Urge ressaltar que em que pese 
a concessão da justiça gratuita não 
afaste a responsabilidade pelos 
ônus sucumbenciais, estarão em 
condição suspensiva e só poderão 
ser exigidos após 5 anos do trânsito 

em julgado da decisão que os arbi-
trou, salientando que, para tanto, 
haverá a necessidade de o credor 
comprovar que a situação de hi-
possuficiência do devedor deixou 
de existir (artigo 98, §§ 2º e 3º). 
Logo, a obtenção da procedência 
e o direito ao recebimento de al-
guma indenização configurará um 
cenário perfeito, enquanto uma im-
procedência não imporá prejuízos, 
salvo se o Juízo concluir pela con-

figuração da litigância de má-fé e 
fixar multa nos termos do previsto 
no artigo 81 do Código de Processo 
Civil, oportunidade em que as be-
nesses da gratuita da justiça não en-
contrarão guarida (artigo 98, §4º). 
Nesse cenário é que diversas pes-
soas ingressam com demandas em 
desfavor de instituições financeiras 
alegando, em suma, o desconheci-
mento da celebração do negócio ju-
rídico de que estão sendo cobradas.
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Taxa de licenciamento de veículo 
pode ser reduzida

Doação de sangue pode levar a isenção 
de taxa em concurso público

Parlamentar pede que se faça 
mutirão de cirurgias para 
acabar com filas

Cortina de fumaça

Acabou esse de ter Bandi-
do é patrimônio nacional

Oh seu menino... oh meu 
irmãozinho Brazuquinha... se 
tu pensas que o nosso patrimô-
nio maior é o samba.. bunda da 
mulher brazuquinha... Espor-
te Bretão que é popularmente 
conhecido como futebol... está 
completamente enganado... Tu 
não vês nenhuma autoridade 
defendendo quando eles são 
atacados... Mas tu queres ver 
político... advogado e pseudo 
jornalistas em pé de guerra? É só 
a polícia mexer de verdade com 
os bandidos... se mandar algum 
para a cidade dos pés juntos é 
uma loucura e os famigerados 
Direitos Humanos chia... Com o 
nosso xerife, o Bolsonaro a coisa 
é diferente e não deixa...

Monstro Mirim ataca e faz 
vítima

Pois é minha gente... alguns 
religiosos sem ter o que fazer... 
continuam dizendo que os ‘de-
menores’ são anjinho e vítimas 
e que não merecem xilindró... 
pois é minha gente horrorosa 
que pensa assim... pega eles e 
levem para sua house hein... 
gostou da idéia? Esse adolescen-
te bandido atirou friamente... 
e aí o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho ta agora me per-
guntando se matar friamente... 
é por que a arma é de gelo ou 
se colocam a pessoa no freezer 
ou na geladeira... Estão vendo... 
até mesmo num momento tris-
te e trágico eu ainda tenho que 
aguentar Cotoquinho com suas 
perguntas que não ajudam na-
dica de nada... Cotoquinho vai 
caçar sapo vai filhinho feio.

Doidão disse bala perdida 
entra num ouvido e sai em 

outro

Espia só minha gente... anti-
gamente agente ouvia falar em 
bala perdida só na ex-cidade Ma-
ravilhosa... mas agora isso tem 
acontecido em cidades miudi-
nhas... é que os bandidos estão 
fugindo da Polícia e procurando 
o interior que sempre vivia em 
paz... e até tem um rapaz que 
sempre duvidou de que esse ne-
gócio de bala perdida não exis-
tia... ele sapecou que para ele 
bala perdida não tem a menor 
importância... tanto que entra 
num ouvido e sai no outro numa 
boa... eita que sujeito mais doi-
daço do coquinho... até o meu 
amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
está escandalizado... mas por 
cá não tem esse negócio ainda 
não... cruz credo...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora sim é que não falo mais 
de coisas sérias... vou procurar 
cuidar do meu besteirol mais 
que legal e também oxigenar 
o meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor... afinal rir é melhor do que 
ficar ouvindo o rolar do CD do 
Galvão Chato Bueno... eca - Um 
dia um português tinha perdi-
do o seu anel de estimação... 
e como era noite ele resolveu 
procurar perto de um poste de 
luz que estava iluminando bem 
a rua... mas aí o seu amigo per-
guntou para ele onde ele tinha 
perdido o anel e ele sapecou que 
foi do outro lado da rua... Então 
foi questionado por que ele esta-
va procurando debaixo do pos-
te... ele sapecou novamente - é 
que onde eu perdi esta escuro e 
aqui esta clarinho... ora... ora... 
pois... pois... ta.

Por cá se agenda doença, 
não exame?

Ai...ai...ai... aiiiiiiiiiiiiiiiiiiii ui 

que meda... já proibi o meu ami-
guinho Cotoquinho de adoecer 
pelo menos até que melhore de 
vez a saúde de nossos irmãozinhos 
brazuquinhas... Onde já se viu seu 
menino marcar agenda pra a doen-
ça e não para cura? Quem disse isso 
foi o nobre e combativo edil que 
sabe das coisas e de saúde ele en-
tende muito bem... Mas tu chega ao 
posto de saúde e diz que foi lá para 
marcar uma doença...há... há... há... 
eu sei que o caso não é de rir não... 
mas como é que faz? Como é que se 
marca doença... ué as minhas vem 
sozinhas e nem preciso ir ao posto 
para isso não eu até iria para buscar 
um remédio só...

Terra e professor tudo a ver

Espia só seu menino... eu vou te 
contar uma coisa que tu não tinha 
pensado nisso... na Bíblia tem uma 
ordem dada para o povo de Israel 
que deveriam usar a terra para plan-
tar por sete anos e durante um ano 
ela deveria descansar... e por isso 
produzia muito... agora tem depu-
tado querendo fazer o mesmo com 
os professores... é veró mesmo... 
ele quer que todos os mestres ensi-
nem por sete anos... e descanse um 
ano inteirinho para não ficarem es-
tressados e volta com o fogo todo... 
Mas quá... será que isso vai resolver 
mesmo? Mas aí o governo vai gastar 
milhões de merrequinha... mas se a 
moda pega... outras profissões vão 
querer tu não acha? Eca doido.

Edil faz biito discurso na roça 
e decepciona

Espia só eu não vou dizer o no-
minho do edil que é da nossa house 
do povo que mundialmente conhe-
cida como Câmara Municipal que 
foi a uma festa na roça e chegando 
lá até a penosa canela amarela foi 
sacrificada... e ele todo empolgado 
na hora festa fez um belo discurso e 
sapecou... vocês têm água encana-
da? Não disse o povo... Tem estra-
das boas? Não... Tem médico e den-
tista? Não... Tem segurança? Não... 
Tem apoio na seca? Não... Aí o edil 
ficou tão chateado com tantos não 
que sapecou... “Oh minha gente en-
tão o que estão fazendo nessa bosta 
de lugar?” Depois sorriu e disse que 
estava brincando... mas aí a cagada 
já tinha sido feita... dou o nome 
depois..

Tem muito inocente ou safa-
do demais?

Oh minha gente mais que biita... 
eu estou numa duvida arretada... é 
que eu li uma pesquisa da Polícia 
Civil que disse que a cada 15 segun-
dos uma pessoa é passada prá trás 
em nossa gloriosa terrinha do Bana-
nal... Mas o que será que esta acon-
tecendo... existe bobinho demais 
ou safado em excesso? Eu não sei 
é aquela mesma pergunta... a zebra 
é preta com listra branca ou é bran-
ca com listras pretas? Quem é que 
sabe? Mas é preciso que as pessoas 
fiquem mais espertas de verdade... 
Pois quem são as mais enganadas 
são justamente as que se dizem 
espertas e querem levar vantagens 
né não? É sim... Mas é muita gente 
enganada... cruz credo... UI.

Montei no Porco

Pois muito que bem... nesse mo-
mento estou picando a mula... ca-
pando o gato... caindo no capinado 
e deitando o cabelo... enfim eu vou 
embora e volto ainda esse ano... 
pois amanhã estaremos iguais mos-
quitinhos na bosta... juntinho viu 
malinha e não faça nadica de nada 
de errado e por favor lembre - “O 
dom mais precioso que o Senhor 
nos deu foi o dom da vida.” Para 
pensar

O Fuso de hoje é - A Secretaria 
da Saúde que tem muito cacique 
para pouco índio e por lá é uma 
verdadeira Torre de Babel e nin-
guém entende ninguém... por isso 
tudo anda ruim.. Xô coisa ruim... 
fora..

O Xonado do dia é - O grande 
advogado Alvaro Guilherme que é 
um jovem com enorme potencial e 
gente da melhor qualidade além de 
ser um profissional com caráter ili-
bado... sucessos nobre guerreiro... 
Fui...

Última

As crises entre os poderes, re-
correntes no país, servem, na ver-
dade, como uma espécie de cor-
tina de fumaça para camuflar os 
verdadeiros problemas do Brasil, 
no entendimento do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco. Ele 
acrescenta que “nós temos respeito 

à democracia, nós temos respeito 
ao estado de direito e nós temos 
absoluto respeito à Constituição 
Federal. Então, tudo quanto houver 
de arroubo antidemocrático, que 
atente contra o estado de direito, 
que atente contra a Constituição, 
nós devemos repudiar de maneira 

muito veemente e muito forte”, 
frisou. O senador Rodrigo Pacheco 
falou ontem que medida provisó-
ria do “Auxílio Brasil”, programa 
social do governo federal, deve ser 
aprovada no Senado no valor mí-
nimo pactuado de R$ 400 e com o 
compromisso da apreciação da MP 

dentro do prazo. Segundo ele, “esse 
auxílio é fundamental, é importante, 
naturalmente será aprovado. Esse é 
o entendimento do Senado Federal. 
Sinto que a maioria tem essa compre-
ensão. E em relação ao valor eu ima-
gino que haja já uma tendência de se 
manter o valor que foi pactuado”.

VALDEMAR SOARES

O vereador Wilton Dias (PTB) 
durante o seu pronunciamento 
pediu ao prefeito, Humberto Sou-
to (Cidadania) que determine a 
Secretaria de Saúde que faça um 
mutirão para diminuir ou acabar 
com uma longa fila de pessoas 
que estão esperando por uma ci-
rurgia eletiva e outras não há anos 
e não tem uma solução. “Um fato 
me chamou muita atenção e até 
surpreendeu, foi que assim que 
relatei o problema da saúde da 
cidade que não tem atendendo a 
população, o prefeito também se 
surpreendeu e disse desconhecer 
essa situação e afirmou que toma-
ra todas as medidas possíveis para 
atender a contento o povo de uma 
forma geral”, disse Dias.

O parlamentar destacou ainda 
que pessoas demoram muito para 
conseguir uma consulta com es-
pecialista e depois que consegue, 
fica a espera da cirurgia e demo-
ra muito, vence os exames e tem 
que começar tudo de novo e algo 
precisa ser feito, e a solução para 
amenizar o sofrimento da popula-
ção é fazer um mutirão para fazer 
todas as cirurgias, pois segundo o 
vereador, essa tem sido a solução 
encontrada por dezenas de mu-
nicípios e com isso tem atendido 
a população que estão na fila há 
anos e sem nenhuma resposta 

para o problema. “Conheço pes-
soas que estão hérnia em ponto 
de dar complicação e não aguenta 
mais esperar. Tem que se diminuir 
a burocracia, pois quem tem dor 
não tempo e não tem como espe-
rar. Tem pessoas com apêndice 
a ser feita e pode ter complica-

ções e até vir a óbito. Com saúde 
não se pode brincar. O Prefeito 
Humberto Souto tem feito uma 
administração irretocável e todos 
admiram que não tem omitido em 
nada e trata os problemas de fren-
te e sem contar que as obras que o 
povo sempre desejou estão sendo 

feita e sabia que ele não negligen-
ciaria a saúde que agora vai dar 
um jeito e melhorar as condições 
de vida de toda população. vamos 
esperar eu tudo se resolva o mais 
rápido possível que esse mutirão 
seja feito o mais rápido possível”, 
finalizou.

DIVULGAÇÃO

A Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) analisou, em reunião 
nesta quinta-feira (28), modifica-
ções apresentadas em Plenário a 
dois projetos que buscam isentar 
ou reduzir algumas taxas. Os tex-
tos tramitam em 1º turno e, ao 
receberem emendas no Plenário, 
voltaram à comissão para receber 
novo parecer. O relator de ambas 
as matérias, deputado Hely Tarqüí-
nio (Pv ), foi contrário às modifica-
ções propostas. 

Assim, está pronto para ser no-
vamente apreciado em 1º turno 
no Plenário o Projeto de Lei (PL) 
2.385/21, do deputado Cleitinho 
Azevedo (Cidadania). A matéria 
originalmente dispõe sobre a isen-
ção do pagamento da Taxa de Re-
novação de Licenciamento Anual 
de veículo (TRLAv ). O autor justi-
ficou a isenção da taxa lembrando 
que o Certificado de Registro e 
Licenciamento do veículo (CRLv ) 
passou a ser digital, reduzindo os 
custos para a sua emissão. 

No lugar de isentar o contri-
buinte, porém, a Comissão de 
Constituição e Justiça, no substi-
tutivo nº 1, propôs a redução dos 
valores. Em Plenário, o deputado 
Roberto Andrade (Avante) apre-
sentou emenda com vistas a mo-

O PL 874/ 2015, do deputado 
Sargento Rodrigues (PTB), que 
busca isentar algumas pessoas do 
pagamento de taxa de inscrição 
em concurso público no Estado, 
também recebeu parecer pela 
aprovação na forma original. O 
projeto pretende alterar a Lei 

13.392, de 1999, que confere a 
isenção da taxa às pessoas desem-
pregadas.

A mudança sugerida é no sen-
tido de estender o benefício ao 
doador regular de sangue, consi-
derado aquele que realizou a do-
ação em órgão oficial ou entidade 

credenciada pela União, pelo Es-
tado ou por município, no míni-
mo duas vezes ao ano, por, pelo 
menos, dois anos. 

O relator, deputado Hely Tar-
qüínio, opinou pela rejeição da 
emenda do deputado Guilherme 
da Cunha (Novo), que adiciona-

va a condição de que o direito à 
isenção fosse apenas para pessoas 
consideradas “economicamente 
hipossuficientes (sem condições 
financeiras para pagar taxas) e 
inscritos no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal.

dificar o artigo 3º do substitutivo 
nº 1 à matéria. A mudança seria 
no sentido de a lei entrar em vigor 
180 dias após a sua publicação e 
não imediatamente após ser publi-
cada, como previsto no substituti-
vo nº 1.

Na reunião desta quinta (28), 
a comissão votou pela rejeição da 
emenda de Plenário e apresentou 
o substitutivo nº 2 à proposta. O 
novo texto manteve a redução da 
taxa e fez melhorias na redação 
para dar mais clareza ao texto. O 

substitutivo nº 2 sugere ainda alte-
rar a forma de cálculo prevista para 
o novo valor da taxa, de forma que 
ela seja calculada pela divisão da 
dotação orçamentária do Detran
-MG pelo número de veículos au-
tomotores registrados no Estado.

GUILHERME DARDANHAN
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Audiência pública sugere moção de 
repúdio contra governo do Estado

Promulgada emenda sobre aplicação 
mínima de recursos na educação

Comissão dá aval a projeto sobre tablados para 
pesca amadora

Câmara aprova MP que cria benefício extra a quem 
recebe o Auxílio Brasil

Texto aprovado prevê a construção de estruturas fixas ou flutuantes a partir de autorização de 
órgão ambiental 

Cotação Dólar - real

R$ 4,99

Cotação eUrO - real

R$ 5,31

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 18º

Resolução limita atendimento aos portadores de autismo nas escolas da rede pública estadual

Emenda impede a punição a gestores que não cumpriram meta

Relator da matéria propôs novo texto para garantir maior 
controle sobre ações nas margens dos rios

A Câmara Municipal de Montes 
Claros apreciará durante a reunião 
ordinária, de terça-feira (3), uma 
moção de repúdio do vereador 
Rodrigo Cadeirante à Resolução 
do Governo do Estado que prevê o 
“agrupamento” para atendimento 
às crianças com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) matriculadas 
na rede estadual de ensino.

Esse foi um dos encaminhamen-
tos definidos ao final da audiência 
pública promovida pelo vereador 
para discutir a inclusão dos porta-
dores de autismo, especialmente na 
educação. A Resolução disponibi-
liza apenas um professor de apoio 
para atender quatro alunos com o 
transtorno, contrariando todas as 
leis que preveem atenção exclusiva 
aos alunos com essa necessidade.

Como resultado da audiência, o 
assunto também será levado à dis-
cussão na Assembleia Legislativa, 
por intermédio do deputado Carlos 
Pimenta, que participou do evento 
por meio de videoconferência. O 
encontro, realizado na noite de ter-
ça-feira, 26, lotou as dependências 
da Casa, com a participação maciça 
de pais de filhos autistas, de re-

presentantes da Superintendência 
Regional de Ensino, da Associação 
Norte-Mineira de Apoio ao Autista 
(Anda), da Associação das Pessoas 
com Deficiência (Ademoc), do Mi-
nistério Público, da secretária mu-
nicipal de educação, Rejane veloso 
e de profissionais especializados no 
autismo.

Rodrigo Cadeirante revelou que 
assumiu a luta pela inclusão das 
pessoas com autismo sensibilizado 
pelo drama das mães que não con-
seguem inserir os filhos no sistema 
educacional por falta de acompa-
nhamento especializado. Além da 
dificuldade de contar com o pro-
fessor de apoio, garantido por lei, 
houve casos em que nem mesmo a 
matrícula deles estava sendo aceita 
nas redes pública e privada. Abril é 
o mês de conscientização sobre o 
autismo.

O vereador contou que recebeu 
em seu gabinete, há cerca de um 
mês e meio, a farmacêutica Ariadna 
Lilian da Silva. Ela estava desespera-
da porque não conseguia professor 
de apoio para a filha autista, de 11 
anos. “Imagine-se no lugar de uma 
mãe que prepara a mochila, o uni-

forme da filha, mas tem que dizer 
que ela não pode ir para a escola 
porque o Estado não disponibili-
zou o professor para ela, sendo que 
essa criança vê todos os dias os co-
leguinhas indo para a aula”, exem-
plificou Rodrigo.

Essa situação fez com que ele 
formalizasse denúncia no Minis-
tério Público, conseguindo que a 
omissão fosse sanada num primeiro 
momento. Posteriormente, porém, 
como foi relatado por representan-
tes das entidades que defendem a 
causa autista, escolas dispensaram 
o professor especializado ou fize-
ram com que este atendesse mais 
de uma criança, seguindo a Reso-
lução que define o “agrupamento”.

Além de sugerir a moção de re-
púdio, o ex-vereador e presidente 
da Ademoc, valcir Soares, mostrou 
indignação com a Resolução e de-
fendeu que a Assembleia Legislativa 
se mobilize para  derrubá-la. Para 
reforçar, a psiquiatra e voluntária 
da Anda, Gislene Alves, lembrou a 
necessidade de atendimento espe-
cífico e especializado a essas crian-
ças. Segundo Gislene, elas neces-
sitam não apenas de um professor 

de apoio, para trabalhar a questão 
pedagógica; mas também de outro, 
auxiliar, para a parte sensorial e 
motora. Assim, seriam dois profis-
sionais para cada paciente, não um 
profissional para quatro.

A audiência pública foi marcada 
por momentos de emoção, com re-
latos de pais de alunos autistas e de 

vários profissionais que debatiam 
o tema, entre eles Carol Almeida 
Lima, ela própria diagnosticada au-
tista já na fase adulta.

O objetivo da audiência, segun-
do Rodrigo Cadeirante, foi promo-
ver o debate, mostrando a realida-
de dos portadores de autismo e a 
necessidade de mobilização da so-

ciedade para que seus direitos se-
jam respeitados. “É ridículo termos 
que nos reunir na Câmara Munici-
pal para garantir direitos que já es-
tão estabelecidos por lei. Que bom 
seria viver num cenário em que o 
autista fosse tratado como pessoa 
e tivesse seus direitos garantidos”, 
lamentou.

O Congresso Nacional promul-
gou, na tarde de hoje (27), a emen-
da à Constituição que impede a 
punição a gestores municipais que 
não aplicaram os percentuais míni-
mos de gastos com educação em 
2020 e 2021.

A justificativa para a aprovação 
da emenda é que a pandemia da 
covid-19, que obrigou a suspensão 
de aulas presenciais, e, ao mesmo 
tempo, o redirecionamento de ver-
bas para a área da saúde, impediu 
prefeitos de investirem em educa-
ção a porcentagem mínima prevista 

em lei. Por conta da suspensão de 
aulas presenciais, gastos com trans-
porte escolar e merenda não foram 
necessários.

“A interrupção ou redução das 
aulas presenciais acarretaram a re-
dução significativa dos gastos rela-
cionados à logística e aos espaços físi-
cos dos sistemas de ensino, inclusive 
aqueles relacionados ao transporte 
escolar dos alunos”, disse o presiden-
te do Congresso Nacional, senador 
Rodrigo Pacheco, durante solenida-
de de promulgação da emenda.

“A execução dessas despesas se 

tornou, dessa forma, temporaria-
mente desnecessária ou diminuí-
da, com paulatina recomposição, 
paralelamente aos movimentos de 
aquisição de vacinas e mitigação 
do isolamento social. Ignorar 
tais circunstâncias e culpabilizar 
o gestor, que está na ponta, sig-
nificaria enviar um péssimo sinal 
para toda comunidade envolvida 
com a educação pública brasilei-
ra”, acrescentou Pacheco.

A Constituição determina que 
a União aplique em educação 
pelo menos 18% e estados e mu-

nicípios pelo menos 25% do total 
de receitas vindas de impostos. Se 
a emenda não tivesse sido aprovada 
no Congresso, os gestores que não 
aplicaram o mínimo previsto pode-
riam sofrer penalidades cíveis ou cri-
minais, além de sanções administrati-
vas. Com a promulgação da emenda, 
essas penalidades estão afastadas.

Segundo levantamento da con-
sultoria do Senado, apenas 280 dos 
5.570 municípios não cumpriram 
com a destinação mínima, o que re-
presenta 5% do total de municípios 
do país. (Agência Brasil)

A pesca amadora em Minas Gerais 
poderá contar com tablados fixos, às 
margens dos rios, ou flutuantes, so-
bre boias, de forma a facilitar a ativi-
dade. 

Este é o objetivo do Projeto de Lei 
(PL) 635/19, que recebeu parecer de 
1º turno da Comissão de Agropecu-
ária e Agroindústria da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
nesta quarta-feira (27/4/22).

De autoria do deputado Luiz 
Humberto Carneiro, já falecido, 
a proposição original altera a Lei 
14.181, de 2002, que dispõe sobre a 
política de proteção à fauna e à flora 
aquáticas e de desenvolvimento da 
pesca e da aquicultura no Estado e dá 
outras providências.

Ela prevê que o Poder Executivo 
estabelecerá normas para a constru-
ção, uso e fiscalização dos tablados. 
Mas, de acordo com o texto, a cons-
trução poderia ser feita sem registro 
ou autorização do poder público. 
Para o autor, os tablados teriam, ain-
da, o benefício de evitar maior pisote-
amento das margens.

NOvO TEXTO DETERMINA 
AUTORIZAçãO PRÉvIA

Considerando, entre outras ques-
tões, que as margens dos rios são áre-
as de Preservação Permanente (APPs), 
o relator do projeto, deputado Dele-
gado Heli Grilo (União), opinou por 
sua aprovação na forma do substituti-

vo nº 1, que apresentou.
Para ele, a matéria é relativa à 

política estadual de conservação da 
biodiversidade, estabelecida pela Lei 
20.922, de 2013, a Lei Florestal Minei-
ra. A intervenção proposta, segundo 
o relator, equivale a uma “atividade 
eventual ou de baixo impacto am-
biental”, descrita na norma.

O parecer segue argumentando 
que a Lei Florestal se utiliza das ativi-
dades eventuais ou de baixo impacto 
ambiental para, no seu artigo 12°, de-
terminar o que pode ser permitido, 
sob autorização dos órgãos ambien-
tais do Estado, em termos de inter-
venção em APP.

“Fica evidenciada a necessidade 
de controle, por meio de autoriza-

ções ambientais, do uso e do acesso 
a essas porções de terra dedicadas à 
qualidade ambiental, o que nos reco-
menda não excetuar a instalação e o 
uso dos tablados flutuantes da análise 
de agentes ambientais do Estado”, 
conclui o relator.

O novo texto, então, modifica a 
alínea “d” do inciso III do artigo 3º da 
Lei 20.922 para incluir a construção 
de tablado flutuante ou ancorado na 
margem de corpo de água entre as 
atividades eventuais ou de baixo im-
pacto ambiental.

O PL 635/19 ainda deve ser anali-
sado pela Comissão de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
antes da votação em Plenário. (Portal 
ALMG)

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira (27) 
a Medida Provisória 1076/21, que 
institui um benefício extraordiná-
rio para complementar o valor do 
Auxílio Brasil até este chegar a R$ 
400 por família. A MP será enviada 
ao Senado.

O texto aprovado é um subs-
titutivo do relator, deputado 
João Roma (PL-BA), que incluiu 

emenda do deputado Hugo Mot-
ta (Republicanos-PB) para tornar 
permanente esse benefício.

Estimativas citadas pelo autor 
da emenda indicam a necessidade R$ 
41 bilhões ao ano para bancar a pere-
nidade do benefício, quase o mesmo 
valor usado para pagar o Auxílio Bra-
sil (R$ 47,5 bilhões).

“Este Parlamento tem total legi-
timidade para defender um valor 

maior de auxílio para os brasileiros 
menos favorecidos”, disse o relator.

A oposição seguiu a base aliada a 
favor da MP, mas criticou a não acei-
tação de emendas de mesmo teor da 
acatada. “O relator argumentou falta 
de previsão de impacto orçamentá-
rio ao inadmitir nossa emenda, mas 
admitiu outra emenda com o mesmo 
teor”, lamentou a deputada Erika 
kokay (PT-DF).

Base de cálculo

O benefício extraordinário será 
calculado a partir da soma dos benefí-
cios financeiros do Auxílio Brasil para 
famílias em situação de pobreza ou 
de extrema pobreza:

- benefício primeira infância no 
valor de R$ 130 para famílias com 
crianças de idade entre zero e 36 me-

ses incompletos;
- benefício composição familiar no 

valor de R$ 65 mensais para famílias 
com gestantes, nutrizes ou pessoas 
de idade entre 3 e 21 anos incom-
pletos, pago por integrante que se 
enquadre nessas situações;

- benefício de superação da ex-
trema pobreza para famílias cuja 
renda familiar per capita mensal, 
mesmo somados os benefícios 

anteriores, seja igual ou inferior 
ao valor da linha de extrema po-
breza; e

- benefício compensatório de 
transição concedido às famílias 
beneficiárias do programa Bolsa 
Família que tiverem redução no 
valor financeiro total dos benefí-
cios recebidos em decorrência do 
enquadramento na nova estrutura 
de benefícios. (Agência Câmara)
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Nova audiência 
pública para debater 
intervenções na BR-135

Saúde alerta para baixa adesão à vacinação 
contra sarampo 
Campanha de imunização em curso é voltada para crianças menores de 
cinco anos e trabalhadores da saúde

Mais uma boa notícia para Montes 
Claros e região. O deputado estadual 
Arlen Santiago anunciou que conseguiu 
agendar, junto à Secretaria Estadual de 
Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra), 
uma nova audiência pública para deba-
ter as “Intervenções na BR-135, no tre-

cho entre a comunidade de Santa Rita, 
Pentáurea e Lagoinha”. 

“Na reunião, inicialmente marcada 
para o dia 25/05, contaremos com a par-
ticipação de representantes do DER/MG 
e da Concessionária que administra a 
rodovia, fato este que não foi possível na 

primeira audiência. Acredito que, dessa 
forma, haverá favorecimento no debate, 
o que, com certeza, também contribui-
rá para que se chegue em um ponto 
comum, visando sempre as melhores 
intervenções para o trecho”, afirmou o 
deputado.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) alerta pais 
e responsáveis para a necessidade de 
levarem crianças de seis meses a me-
nores de cinco anos de idade ao posto 
de saúde mais próximo para vacina-
ção gratuita contra o sarampo. Para 
estimular a ação, a SES-MG promove 
no próximo sábado (30/4), o Dia D de 
Mobilização. Nesta data, as Unidades 
Básicas de Saúde em todo o estado 
estarão abertas para a administração 
da vacina.

A 8ª Campanha Nacional de Se-
guimento contra o Sarampo teve 
início em 4/4 e segue até 3/6. Porém, 
até o dia 26/4, foram vacinadas ape-
nas 128.323 crianças, de um total 
de 1.165.916 estimadas no Estado, 
pouco mais de 11%. Os dados são do 
sistema de informações do Ministério 
da Saúde. 

O alerta vale também para os tra-
balhadores da saúde, outro público 
contemplado nesta fase da campa-

nha. Até o momento, se imunizaram 
130.148 pessoas desse segmento, de 
um total estimado em 606.091 indiví-
duos em Minas Gerais (21,5%). 

O esquema vacinal prevê duas do-
ses e o imunizante utilizado protege 
contra sarampo, caxumba e rubéola. 
Em 2021, a cobertura vacinal da pri-
meira dose (D1) foi de 79,82% das 
crianças com 12 meses de idade, e da 
segunda (D2) foi de 64,52% das crian-
ças com 15 meses de idade. A meta 
preconizada pelo Ministério da Saúde 
é de 95%. 

A SES-MG destaca que mais pesso-
as precisam ser imunizadas contra o 
sarampo, pois a vacina é a estratégia 
mais eficaz para interromper a circu-
lação ativa do vírus no país, minimizar 
a carga da doença e proteger a popu-
lação, além de reduzir a sobrecarga 
sobre os serviços de saúde em decor-
rência de mais esse agravo. 

“As vacinas salvam vidas, por isso é 
tão importante manter o cartão de va-

cina atualizado”, salienta a coordena-
dora do Programa de Imunizações da 
SES-MG, Josianne Dias Gusmão. “Pais 
e responsáveis devem levar as crian-
ças para tomar a vacina e todos devem 
manter o cartão de vacina atualizado”, 
reforça a coordenadora. 

SARAMPO | O sarampo é uma do-
ença infecciosa, aguda, transmissível e 
extremamente contagiosa, podendo 
evoluir com complicações e óbito, 
particularmente em crianças menores 
de um ano de idade. Porém, é preve-
nível por meio da administração da 
vacina tríplice viral. 

Segundo o Boletim Epidemiológi-
co nº 11 volume 53, do Ministério da 
Saúde, em 2021 foram confirmados 
668 casos de sarampo no país, e em 
2022 foram 9. Em Minas Gerais, foram 
confirmados 160 casos em 2019 e 24 
em 2020. De 2021 até o momento 
não foram confirmados casos da do-
ença no estado. (Agência Minas)
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LAZINHO PIMENTA RESURGE EM JUNHO CENTENáRIO DE DR. JOÃO VALLE MAURÍCIO PODER JOVEM EM ALTA

PRÉ-CANDIDATURA EM ALTA 

ESTRELA DA SEMANA

Um dos maiores colunistas sociais da história de Minas, 

o ícone Lazinho Pimenta será mais uma vez enredo da nos-

sa próxima promoção com o Troféu que leva o seu nome. A 

festa do ano que agitará o Circuito Vip em grande estilo, vem 

aí e fervilhará a sociedade na primeira semana de junho. Po-

dem esperar um espetáculo de primeira neste acontecimen-

to social que marcará os nossos 27 anos de colunismo social, 

agora também na TV Gazeta Norte-Mineira com o ibope 

em alta no programa, João Jorge em Revista. Brevemente 

anunciaremos aqui a relação completa dos nossos agracia-

dos com a importante honraria que leva o nome de Lazinho 

Pimenta. A super-noite de gala terá uma requintada decora-

ção e uma famosa banda mineira. Aguarde! Quando junho 

chegar, afinal quem foi que disse que o glamour morreu? Os 

bons tempos voltaram.

Começou ontem (28), na Câmara Municipal de Montes 

Claros, com reunião especial, a arrancada de comemorações 

do centenário do lendário Dr. João Valle Maurício. A progra-

mação em homenagem ao consagrado escritor, poeta, médi-

co e ex-secretário estadual de saúde em Minas se estenderá 

até logo mais à noite, com uma programação do mais alto 

nível no Corredor Cultural, inclusive com apresentações de 

serestas. Uma homenagem das mais justas, a um dos gran-

des nomes da história de Montes Claros.

A bela e vitoriosa empresária do poder jovem Débora 

Moura se projetando como uma das mais brilhantes empre-

sárias da nova geração. Ela juntamente com seu pai Emerson 

Moura assumiram o comando da famosa padaria Fino Grão, 

na avenida Coronel Prates, 53, Centro. Dando continuidade 

a grande história de sucesso desta padaria e trazendo muitas 

novidades no mercado. Ela em junho será uma das nossas 

homenageadas no Troféu Lazinho Pimenta. 

Festejadíssimo por onde passa, o consagrado cirurgião 

plástico norte-mineiro e empresário do ramo de água mine-

ral Dr. Vitor Hugo Guimarães, vem conquistando inúmeros 

apoiadores nos bairros de Montes Claros e acelerando o seu 

projeto político rumo à Assembleia do Estado de Minas Ge-

rais, neste pleito de 2022. Com a agenda lotada de reuniões 

e requisitadíssimo, com forte apoio da Igreja Católica, fruto 

de suas boas ações humanitárias durante mais de 20 anos, 

ao lado de sua encantadora esposa Dra. Margarete, num tra-

balho social dos mais aplaudidos. Poucas vezes o PSDB local 

teve um candidato com tanto fôlego para chegar ao topo. 

História, serviços prestados e vontade de servir ao povo ele 

têm de sobra. 

Cristina Santos com todo seu brilho, charme, competên-

cia e sucesso a mais de 20 anos na Câmara Municipal de 

Moc, é a nossa estrela de primeira grandeza nesta semana.

O saudoso Lazinho Pimenta e a inesquecível Miss Brasil, 

Marta Rocha, abrem em grande estilo a nossa galeria na Ga-

zeta esta semana. Em junho, vem aí o cobiçado Troféu Lazi-

nho Pimenta

Esta semana a Coluna apurou que nos bastidores do alto 

comando do partido da estrela solitária, o deputado federal 

campeão de votos Paulo Guedes, terá muita chance de se 

tornar ministro, caso o ex-presidente Lula obtenha êxito nas 

urnas este ano. É a força do Leão do Norte, um dos deputados 

que mais trabalha em Minas.

O centenário de Dr. João Valle Maurício agita o circuito 

cultural, aqui com o saudoso ex-prefeito de Moc Dr. Pedro 

Santos

Acredite se quiser, com as convenções partidárias previs-

tas para serem realizadas até 5 de agosto, muita coisa poderá 

mudar na corrida pela disputa de vagas para a Assembleia 

de Minas ou até mesmo a Câmara Federal. Aqui na capital do 

Norte do Estado, aumentou nos últimos dias, a possibilida-

de de um dos pretensos candidatos à Câmara Federal, abrir 

mão da disputa, optando por disputar uma vaga ao Senado. 

E não é só, nos bastidores das candidaturas a Estadual e Fe-

deral, poderão ocorrer mudanças no quesito disputa, ou seja, 

alguns nomes que hoje pleiteiam a Assembleia de Minas po-

derão mudar o rumo e concorrer à Câmara Federal.

Dr. Emerson Guimarães despontando como nome forte 

rumo a Brasília. Aqui com o grande líder Juventil Maia e len-

da viva do futebol de Moc, Zezé da Fuscampos

O famoso Corredor Cultural da Terrinha de JJ, virou um 

dos points mais bem frequentados da city, aqui no Carnaval 

Temporão estamos com as estrelas do poder feminino Fati-

nha Xavier, Cássia Andrade e Silvana Mameluque. 

Em política, quem sai na frente bebe água limpa. Há anos 

com uma folha de serviços prestados na região e permanen-

temente lançando campanhas em favor do Norte de Minas, 

como a que lançou em 2019, preocupado com a longa estia-

gem no Norte de Minas, o Tucano Dr. Emerson Guimarães, 

que nos últimos anos colocou o pé na estrada indo reivin-

dicar melhorias para a região mesmo sem ter um manda-

to, agora poderá voar alto, pois se tornou uma das maiores 

apostas do PSDB à Câmara Federal. Nesta pré-campanha ele 

vem desbravando o Sertão Norte-Mineiro, não somente fe-

chando apoios, mas convocando lideranças a participarem 

de um projeto mais amplo.

A maior revista eletrônica da televisão mineira no inte-

rior, o Programa João Jorge em Revista agita novamente as 

tardes da TV Gazeta Norte-Mineira, neste sábado às 13h30. 

No programa deste sábado JJ recebe no Quadro História de 

Sucesso, o deputado estadual Carlos Pimenta, numa entre-

vista interessante, onde o deputado mostrou muito preparo 

político e não fugiu da raia, com respostas até mesmo para 

as perguntas mais picantes. No Quadro de Babados JJ revela 

que Regina Duarte deverá retornar a telinha em 2023 pelo 

SBT, realizando um sonho antigo de Sílvio Santos. JJ tam-

bém revela que o BBB 2023, na Globo, terá novas regras para 

quem desejar se inscrever no grande reality show. JJ também 

conta tudo e porque a Globo está comprando várias nove-

las antigas da extinta Rede Manchete, na esperança de fazer 

uma nova roupagem com as mesmas e obter o sucesso que 

vem conquistando com Pantanal. A junina do Max Min é 

um dos destaques do Quadro de Sociedade, dentre outras 

atrações.

No programa deste sábado na TV Gazeta JJ e o deputado 

Carlos Pimenta entregam o Troféu Oscar Mulher à consa-

grada vice-presidente da Câmara Municipal de Moc verea-

dora Graça da Casa do Motor

O deputado federal campeão de votos Paulo Guedes com 

prestígio em alta no cenário político, aqui com a elegante es-

posa Cynthia Alencar e a assessora política, Neide Oliveira

MUDANÇAS DE CANDIDATURAS

GUEDES EM ALTA

A GRANDE JOGADA DE DR. ÊMERSON

SáBADO DE BABADOS NA TV GAZETA

BRILHO NO CORREDOR
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ALEX SEZKO

Reitor busca novos avanços para 
Unimontes em reuniões com Zema

Governo de Minas anuncia o projeto Trilhas 
de Futuro - Educadores

Com investimentos históricos 
no valor de R$ 71 milhões em 2021, 
a Unimontes reforça o canal de diá-
logo com o Governo do Estado de 
Minas Gerais em busca de novos 
avanços, investimentos e melho-
rias da infraestrutura. Numa série 
de reuniões em Belo Horizonte, o 
reitor, professor Antonio Alvimar 
Souza, acompanhado da vice-reito-
ra, professora Ilva Ruas de Abreu, 
ampliou o diálogo com o Governo 
do Estado e reforçou demandas da 
instituição.

Em audiência com o governador 
de Minas Gerais, Romeu Zema, no 
Palácio Tiradentes, o reitor fez um 
balanço das ações da universidade 
ao longo dos anos, e apresentou a 
necessidade de ampliar o atendi-
mento às demandas reprimidas por 
décadas. O reitor enfatizou que, 
na atual gestão, foram registrados 
avanços significativos, e que esse 

canal permanente de comunicação 
tem permitido o planejamento de 
novos investimentos e a ampliação 
das perspectivas de melhorias na 
Universidade.

O governador destacou a impor-
tância da Unimontes nos cenários 
estadual e nacional e reforçou o 
compromisso de investir mais, por 
conhecer a importância da institui-
ção no desenvolvimento do Estado. 
Apenas lamentou as limitações fi-
nanceiras do estado.

NOMEAçãO DOS 
CONCURSADOS

O reitor ainda cumpriu agenda 
de trabalhos com vários secretá-
rios. A necessidade de nomeação 
dos concursados e a importância 
da incorporação de benefícios aos 
salários foram temas tratados em 
encontro com o secretário de Es-

tado de Fazenda de Minas Gerais 
(SEF), Gustavo de Oliveira Barbo-
sa. O secretário fez uma análise do 
cenário econômico do estado e res-
saltou o comportamento da gestão 
da Universidade de manter diálogo 
constante com o Governo de Minas. 
Segundo ele, as articulações têm ge-
rado o atendimento gradativo das 
demandas da Unimontes, conforme 
as condições financeiras do Estado 
avançam.

PARCERIAS COM OS ÓRGãOS E 
EMPRESAS DO ESTADO

Com o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(SEDE), Fernando Passálio de Ave-
lar, o reitor tratou de parcerias com 
os órgãos e empresas do Estado e 
da iniciativa privada para ampliar a 
prestação de serviços nas áreas de 
pesquisa, ensino e extensão. A ideia 

é gerar inovação e produtos que be-
neficiem a população. A articulação 
com a SEDE pode gerar convênios 
e oportunidades para professores, 
servidores e acadêmicos da Uni-
montes, tendo a inovação e a pres-
tação de serviços como prioridades.

A agenda na Cidade Administra-
tiva incluiu, ainda, contatos com o 
chefe do Gabinete Militar do Go-
vernador e coordenador estadual 
da Defesa Civil, coronel Oswaldo 
de Souza Marques; a secretária-ad-
junta de Educação de Minas Gerais, 
Geniana Guimarães Faria; com o 
secretário-geral de Minas, Marcel 
Dornas Beghini; com a subsecretá-
ria de Estado de Ensino Superior, 
Augusta Isabel Junqueira Fagundes, 
e com o presidente da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig), professor 
Paulo Sérgio Lacerda Beirão. Ficou 
acertado, ainda, uma reunião, nas 

próximas semanas, com presidente 
da Fapemig para tratar de questões 
da Unimontes.

INvESTIMENTOS – Somente 
em 2021, a Unimontes investiu R$ 
71,6 milhões de recursos estaduais, 
sendo R$ 36,7 milhões em equipa-
mentos hospitalares, odontológicos 
e de laboratórios; R$ 16,3 milhões 
em execução de obras por contrato 

de bens patrimoniais; R$ 7,2 mi-
lhões em equipamentos de Tecno-
logia da Informação; R$ 2,2 milhões 
em mobiliário e R$ 1,8 milhão em 
softwares. Já o orçamento da ins-
tituição foi de R$ 434,4 milhões, 
sendo R$ 413,4 milhões de recur-
sos do Tesouro do Estado, R$ 5,9 
milhões de recursos federais e R$ 
15 milhões de recursos municipais. 
(Portal Unimontes)

Quando um governo investe na 
qualificação de seus profissionais, está 
investindo também na qualidade do 
atendimento prestado à comunidade. 
E, neste Dia Mundial da Educação 
(28/4), o Governo de Minas reforça 
esse compromisso, com a apresenta-
ção do “Trilhas de Futuro – Educado-
res”.

A ação tem por objetivo atender 
às demandas relacionadas à formação 
continuada, capacitação e aperfeiço-
amento profissional do quadro de 
pessoal da Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/MG) e 
representa a maior oferta de pós-gra-
duação já realizada aos servidores do 
Estado.

“Esta é a maior iniciativa de forma-
ção continuada realizada em Minas e 
no Brasil. Contará com investimento 

de mais de R$ 240 milhões do Estado. 
Serão diversas opções de cursos na 
modalidade de educação a distância 
(EAD). Para os profissionais, essa é 
uma possibilidade de avanço na carrei-
ra, mas que também resultará na me-
lhoria da qualidade do ensino ofertada 
aos estudantes mineiros”, destacou o 
governador Romeu Zema, em vídeo 
divulgado nesta quinta-feira, anun-
ciando a iniciativa.

EM AçãO | No Trilhas de Futuro 
– Educadores serão disponibilizados 
cursos de pós-graduação lato sensu 
(especialização e MBA) e stricto sensu 
(mestrado e doutorado), por institui-
ções de ensino superior, públicas ou 
privadas, previamente credenciadas. 
O credenciamento das instituições 
interessadas foi feito pela SEE/MG no 

início deste ano.
Serão mais de 42 mil vagas em 

cursos que dialogam com a prática 
dos profissionais da educação, como 
ensino da matemática, Libras, coorde-
nação pedagógica, educação integral, 
gestão pública, alfabetização e letra-
mento, artes, entre outros.

O principal objetivo da iniciativa é 
capacitar os profissionais da Educação, 
por meio da oferta de formação con-
tinuada, visando também à melhoria 
dos serviços prestados aos estudan-
tes das escolas estaduais. Além disso, 
a ação possibilita o desenvolvimento 
profissional dos servidores da Educa-
ção, que podem avançar em suas car-
reiras (por meio das promoções pre-
vistas na legislação vigente), e também 
a aproximação da educação básica 
com as instituições de ensino superior 

do estado.
“O programa se destaca pela di-

versidade na oferta de cursos, com 
grande abrangência de conteúdos. A 
SEE/MG fez um levantamento cuida-
doso das necessidades de formação 
dos profissionais das mais variadas 
carreiras e terá oferta de cursos em 
todas as regiões do estado”, explica a 
secretária de Estado de Educação, Julia 
Sant’Anna.

As vagas para os cursos do progra-
ma serão custeadas pela SEE/MG, sen-
do gratuita a participação do profissio-
nal selecionado para as formações.

Poderão participar servidores da 
SEE/MG com graduação em licencia-
tura, bacharelado ou superior tecno-
lógico, ocupantes de cargo efetivo e 
estável das carreiras de Professor de 
Educação Básica (PEB); Especialista 

em Educação Básica (EEB); Analista 
Educacional (ANE) / Analista Educacio-
nal/Inspetor Escolar (ANEI); Analista 
de Educação Básica (AEB); Técnico da 
Educação (TDE); Assistente Técnico 
de Educação Básica (ATB); Assistente 
de Educação (ASE). Também é neces-
sário estar em exercício na Unidade 
Central, Superintendências Regionais 
de Ensino ou unidade escolar da SEE/
MG, entre outros.

Os profissionais que participarem 
do Trilhas deverão se comprometer 
em continuar prestando serviço para 
a SEE/MG durante um período de três 
anos. Além disso, está previsto o res-
sarcimento ao Estado do valor corres-
pondente ao financiamento do curso, 
nos casos de desistência ou evasão, 
após início do curso; desempenho in-
satisfatório ou reprovação; exoneração 

do cargo efetivo da SEE/MG, durante o 
período do curso ou após o seu tér-
mino, sem cumprir a contraprestação.

CRONOGRAMA | Os profissionais 
que desejam participar da iniciativa de-
vem ficar atentos ao período de inscri-
ção. O cadastro para os cursos de pós-
graduação lato sensu (especialização e 
MBA) deverá ser feito no período de 
4 a 13/5, exclusivamente pela internet. 
A previsão é a de que as aulas tenham 
início em 30/6.

O cronograma para os cursos de 
mestrado e doutorado dependerá do 
cronograma/edital das Instituições de 
Ensino Superior (IES) credenciadas. 
Nesses casos, além dos critérios do 
programa, o candidato terá que passar 
pelo processo seletivo da instituição. 
(Agência Minas)
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Justiça de Porteirinha condena homem 
por crimes contra família

Jovem morre em grave acidente entre 
caminhão e carro na LMG-635

MANGA | Polícia procura por criminosos que 
pularam muro de casa e cometeram assalto

LMG-628 | Caminhão carregado 
com leite tomba e motorista fica 
preso às ferragens

Homem de 32 anos morre após 
ser esfaqueado durante discussão

Acidente com caminhão deixa 
um homem morto e outro ferido 

Pai, mãe e três filhos sobreviveram a tentativa de homicídio
O Tribunal do Júri de Portei-

rinha condenou um homem por 
ordenar a morte de cinco pessoas 
de uma mesma família. No julga-
mento, o juiz Rodrigo di Gioia 
Colosimo arbitrou a pena de 47 
anos, cinco meses e dez dias de 
reclusão pelo crime de homicídio 
qualificado tentado. O réu, que 
está preso, não poderá recorrer 
em liberdade.

Segundo o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), as ví-
timas sobreviveram por motivos 
alheios à vontade do acusado, que 

agiu por motivo torpe e surpreen-
deu-as por meio de emboscada. 
De acordo com a acusação, a car-
go do promotor Renan Levenha-
gen Pelegrini, o homem incumbiu 
duas pessoas de eliminar a família 
em decorrência de desentendi-
mentos prévios com o irmão do 
dono da casa.

Os dois executores, atualmen-
te já julgados e condenados, in-
vadiram a residência das vítimas 
na madrugada de 17 de março de 
2012 e atiraram diversas vezes nos 
moradores, um casal e três crian-

ças, à época com nove, sete e três 
anos de idade. Os agressores che-
garam a alvejar o pai de família, 
que sobreviveu. A dupla abando-
nou o local quando considerou, 
erroneamente, a tarefa cumprida.

Conforme a denúncia, o man-
dante do crime estava envolvido 
com o tráfico de drogas e o irmão 
do homem baleado era usuário e 
devia dinheiro ao traficante. Isso 
provocou a troca de ameaças en-
tre a vítima e o réu, que resolveu 
encomendar a morte do desafeto 
e de sua família. (Ascom TJMG)

Na manhã dessa quinta-feira (28), 
um caminhoneiro ficou ferido em um 
acidente na LMG-628. Segundo infor-
mações do Corpo de Bombeiros, ele 
perdeu o controle da direção e tom-

bou fora da pista. O acidente foi na 
altura do kM-64 e o condutor ficou 
preso às ferragens.

Ainda de acordo com os bombei-
ros, ele estava consciente durante o 

resgate e foi levado para o Hospital 
Municipal Unaí com um corte con-
tuso na perna direita. O caminhão 
transportava leite e seguia para o mu-
nicípio de Paracatu.

Nessa quinta-feira (28), uma 
batida frontal entre um caminhão 
e um carro deixou uma motorista 
morta na LMG-635, em Catuti. A 
ocorrência mobilizou a Polícia 
Militar Rodoviária, a perícia da 

Polícia Civil, o Corpo de Bombei-
ros e o Samu. O caminhoneiro 
disse para a PMRv que seguia pelo 
kM 38 quando a condutora do 
automóvel perdeu o controle da 
direção em uma curva, invadiu a 

contramão e acabou batendo em 
seu veículo. Uma testemunha que 
presenciou o acidente confirmou 
essa mesma versão aos policiais. 
As causas serão investigadas.

De acordo com a PMRv, a equi-

pe do Samu de Mato verde foi 
chamada e constatou o óbito da 
mulher ainda no local da batida. 
O Samu informou que a vítima, de 
26 anos, ficou presa às ferragens e 
não resistiu aos ferimentos.

A Polícia Militar procura por 
dois homens que assaltaram 
mãe e filha em Manga. O crime 

ocorreu na quarta-feira (27) e as 
buscas continuam. Segundo as 
vítimas, de 36 e 69 anos, os cri-

minosos pularam o muro da casa 
delas, no bairro Novo Cruzeiro, 
e anunciaram o roubo. Um deles 

estava armado com um revólver.
Mãe e filha disseram que fo-

ram ameaçadas e que suspeitam 

que os assaltantes queriam o di-
nheiro e um empréstimo que eles 
fizeram recentemente. Mas como 

a quantia não foi encontrada, eles 
fugiram levando os celulares de-
las.

Na noite dessa quarta-feira (27), 
um homem, de 32 anos, foi morto 
a facadas no bairro Doutor João Al-
ves, em Montes Claros. Testemunhas 
contaram à polícia que o suspeito e a 
vítima eram amigos e estavam jogan-
do sinuca em um bar momentos an-
tes do crime. Ainda segundo relato 
das testemunhas, os dois saíram do 

local e, posteriormente, a vítima foi 
até a casa do amigo onde iniciaram 
uma discussão. O motivo do desen-
tendimento não foi informado.

Luciano Santos Freitas foi atin-
gido na região do abdômen e mes-
mo ferido, conseguiu retornar para 
casa e pediu socorro. Uma equipe 
do Samu prestou atendimento, mas 

ele não resistiu e morreu no local. O 
suspeito fugiu e foi preso durante 
um rastreamento da Polícia Militar. A 
faca usada no crime foi apreendida 
em cima da pia da cozinha da casa 
dele.

O homem, de 44 anos, foi con-
duzido à delegacia e o caso deve ser 
apurado pela Polícia Civil.

Na última terça-feira (25), um 
acidente com um caminhão deixou 
um homem morto e outro ferido 
na LMG-628, na Serra do Israel, em 
Unaí. Segundo o Corpo de Bombei-
ros, o veículo parou fora da pista e 
estava com as rodas para cima. Toda 
a carga, que era de milho e pesava 
cerca de 40 toneladas, ficou espa-

lhada pela rodovia. Os dois ocu-
pantes ficaram presos às ferragens 
da cabine.

Ainda de acordo com o Corpo 
de Bombeiros, após isolamento do 
local, foi feita a eliminação do risco 
de explosão, já que houve derrama-
mento de combustível, e a retirada 
dos dois ocupantes. O passageiro já 

estava morto e o motorista foi re-
passado para uma equipe de saúde 
da Prefeitura. Ele apresentava esco-
riações na face, mas permaneceu 
consciente durante o resgate.

A ocorrência mobilizou sete mi-
litares e três viaturas do Corpo de 
Bombeiros. A Polícia Militar tam-
bém atuou na ocorrência.
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Faemg promove Dia de Campo para 
apicultores do Norte de Minas

Impactos do prolongamento de chuvas nos 
cultivos de hortaliças podem ser amenizados

Mapa divulga lista com hierarquização de 
pragas de maior risco fitossanitário
O objetivo é subsidiar a priorização das análises das demandas de registro 
de produtos e tecnologias de controle de pragas 

O 1º Dia de Campo do Progra-
ma de Assistência Técnica e Geren-
cial (ATeG) deste ano na regional 
do Sistema FAEMG em Montes Cla-
ros será voltado para a apicultura. 
O evento será no dia 6 de maio, no 
Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, e vai reunir palestrantes 
especialistas e apicultores do Nor-
te de Minas. O objetivo é aprimo-
rar ainda mais o trabalho de ATeG 
na região ao promover debates, 
apresentar resultados e levar no-
vos conhecimentos sobre a produ-
ção de mel. Toda a programação é 
gratuita.

O Dia de Campo, que conta 
também com a realização do Sin-
dicato dos Produtores Rurais de 
Montes Claros, começará às 8h. 
Ao todo, serão seis palestras. A pri-
meira delas será ministrada pelo 
consultor master da apicultura do 
Sistema Faemg, Arnaldo Correia. 
Ele, que está à frente do Projeto 
de Melhoramento Genético na 

Apicultura, vai conversar com os 
convidados sobre a ação, que tem 
sido desenvolvida na região, e os 
resultados já alcançados. No Norte 
de Minas, mais de 200 apicultores 
serão beneficiados pelo projeto, 
recebendo nos apiários novas abe-
lhas-rainhas com melhor genética.

O evento contará ainda com 
palestras sobre Identificação Ge-
ográfica do Mel de Aroeira; Sani-
dade Apícola; Caso de sucesso da 
Associação dos Apicultores de São 
João da Ponte; Qualidade do Mel; 
e Oportunidades para os Produ-
tores no Comércio Internacional, 
que será conduzida pelo consultor 
da Confederação Nacional de Agri-
cultura (CNA) pelo Projeto Agro.
BR, Ricardo Abreu.

“A maior vantagem é levar co-
nhecimento para o apicultor en-
tender que pode melhorar na ativi-
dade. Iremos mostrar a tecnologia 
que está sendo desenvolvida pelo 
Sistema FAEMG para o produtor 

ter mais sucesso. A apicultura é 
uma atividade que pode ser de-
senvolvida independentemente de 
grandes áreas, e isso é estratégico 
para a região”, destacou o presi-
dente do Sindicato Rural de Mon-
tes Claros, José Avelino.

APICULTURA EM EXPANSãO

A apicultura na região tem sido 
um dos grandes meios de transfor-
mação do produtor rural nos últi-
mos anos. Com características que 
contribuem para diversas floradas, 
a produção de mel ganha mercado 
interno e externo a cada dia. Por 
isso, o investimento e atenção es-
pecial do Sistema FAEMG aos gru-
pos de ATeG: já são 259 produtores 
da região assistidos, entre aqueles 
apicultores que já encerraram os 
ciclos de dois anos de acompa-
nhamento e outros que estão em 
andamento.

O que não falta a esses apicul-

tores é a vontade de crescer. Em 
2021, a regional promoveu o 1º 
Dia de Campo da Apicultura em 

Japonvar. O evento reuniu mais 
de 450 produtores rurais de vários 
municípios, demonstrando o su-

cesso e a capacidade de evolução 
da cadeia produtiva. (RICARDO 
GUIMARãES – Colaborador)
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Manejo adequado e uso de produtos com melhor tecnologia de aplicação 
em condições de adversidade são algumas das alternativas

Dano causado pela infestação da praga Spodoptera frugiperda 
(lagarta-do-cartucho)

As perdas provocadas pelo pro-
longamento das chuvas nas planta-
ções de hortaliças, especialmente 
tomate, cenoura, batata e cebola, 
podem ser manejadas com medidas 
adequadas. O engenheiro agrôno-
mo e suporte técnico da empresa 
Satis na área de HF, Décio Shigiha-
ra, explica que o excesso de chuvas 
provoca um estresse nas plantas, tor-
nando-as mais suscetíveis de serem 
acometidas por doenças (fungos, 
bactérias e nematoides diversos) 
e pragas. Além disso, embora as 
aplicações sejam mais constantes, a 
eficiência fica prejudicada devido à 
chuva. “Cada tipo de planta ou va-
riedade tem quantidade de água que 
pode aguentar, sendo que o excesso 
ou falta pode prejudicar as culturas”, 
complementa.

De acordo com Shigihara, os 

efeitos adversos ocorrem tanto na 
qualidade, com alteração de tama-
nho, cor e sabor, quanto na quanti-
dade, com queda de produtividade, 
redução de colheitas e maior custo 
de produção. Ele orienta que os pro-
dutores, além de aperfeiçoar o mo-
nitoramento de pragas e doenças, 
devem utilizar produtos que tenham 
melhor desempenho e, ainda, mu-
nir-se de tecnologia de aplicação em 
condições de adversidade.

Para essas situações, ele exem-
plifica que a Satis oferece o vitaphix 
power e oil que potencializam as 
pulverizações, o Humicbor com 
características de fornecimento de 
boro enriquecido com polióis e com 
substâncias húmicas, que diminuem 
as perdas, onde outras fontes po-
dem ser lixiviadas (ação da chuva). 
Também são indicados produtos 

complementares no manejo de do-
enças, como o Fulland, e soluções 
direcionadas ao manejo nutricional 
mais eficiente de fósforo, como o 
Sturdy. Já para o manejo fisiológico 
de estresse das plantas, pode ser 
adotado o vitakelp, e ainda o uso de 
produtos biológicos que são favore-
cidos devido às condições de umida-
de desta época.

Com essas orientações, o en-
genheiro agrônomo afirma que os 
resultados têm sido positivos, com 
ganhos de 20% a 30% na qualidade 
e produtividade das plantas. Para o 
período das chuvas, a dica é ficar 
atento à lixiviação de nutrientes, 
repondo os níveis de nutrição que 
atendam à demanda das plantas. “E 
sempre trabalhar de forma preven-
tiva no manejo nutricional, e ainda 
das pragas e doenças”, alerta.

Uma lista com 83 pragas conside-
radas como de maior risco fitossani-
tário para o Brasil foi definida pelo 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa), como resulta-
do de um processo de sistematização 
e hierarquização coordenado pelo 
Departamento de Sanidade vegetal 
e Insumos Agrícolas da Secretaria de 
Defesa Agropecuária.  

A listagem foi obtida por meio da 
aplicação do método Analytic Hierar-
chy Process (AHP), realizada em par-
ceria com o Comitê Gestor do Portfó-
lio de Sanidade vegetal da Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa), com o objetivo de sub-
sidiar a priorização das análises das 
demandas de registro de produtos 
e tecnologias de controle de pragas, 
assim como de identificar os temas 
fitossanitários prioritários com vistas 
ao direcionamento dos esforços insti-
tucionais de regulação e pesquisa, no 
âmbito federal.

As pragas foram avaliadas e ran-
queadas com base em critérios e 
respectivos pesos e indicadores, defi-
nidos por grupo de especialistas com-
posto por representantes do Mapa, 
Embrapa, Órgãos Estaduais de Defesa 
Agropecuária, Anvisa, Ibama, Anater e 
das Sociedades Brasileiras de Contro-
le de Plantas Daninhas, Entomologia, 
Fitopatologia e Nematologia. 

A partir da análise estatística dos 
resultados obtidos, foi possível clas-
sificá-las em três categorias de risco: 
muito alto, alto e médio. A relação de 
pragas definida para cada um dos di-
ferentes grupos de risco foi estrutura-
da considerando-se a impossibilidade 
de se realizar uma distinção entre o 
nível de importância ou maior risco 
de um determinado organismo com 
relação ao outro.

“A relação de pragas hierarqui-
zadas de maior risco fitossanitário 
materializa o retrato atual dos prin-
cipais problemas fitossanitários que 

afligem os produtores nacionais”, 
destaca a coordenadora-geral de Pro-
teção de Plantas, Graciane de Castro. 
Segundo ela, devido à complexidade 
de fatores envolvidos, os resultados 
não devem ser considerados como 
um ranking único, sem o devido 
aprofundamento com relação aos 
diferentes critérios específicos e seus 
respectivos pesos e correlações.

Além da priorização dos pro-
cessos de registro de agrotóxicos 
e afins, o resultado deste trabalho 
será utilizado como subsídio à to-
madas de decisão particularizadas 
em função dos diferentes objetivos 
institucionais envolvidos tais como a 
revisão dos atuais programas oficiais 
de prevenção e controle de pragas, 
a atualização dos parâmetros fitos-
sanitários relativos aos padrões de 
qualidade de sementes e mudas e o 
realinhamento com relação às priori-
dades de pesquisa científica. (Ascom 
MAPA)



Montes Claros, sexta-feira, 29.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entretenimentO

Eugênio chega ao cassino com Úrsula e se mantém afastado de violeta. Joaquim 
exige que Iolanda desmascare Rafael. Bento avisa a Lorenzo que não voltará para o 
Brasil. Davi cai na armação de Joaquim. Iolanda diz que Rafael é pai de Toninho. Sil-
vana consola Bento. Davi conversa com Margô e Iolanda. Leônidas sugere uma nova 
forma de tratamento para Matias. Úrsula tenta convencer Isadora a desistir de Rafael. 
Mariana exige ser locutora como Arminda. 

Guilherme pede para Flávia não revelar a verdade para Tigrão. Edson provoca 
Osvaldo na frente de Nedda. Flávia convida Neném e Paula para serem padrinhos 
de seu casamento. Cora sugere que Roni use o salão de Nedda para lavar dinheiro. 
Guilherme conversa com Neném sobre Tigrão. Cora insiste para que Roni fale com 
Nedda. Celina se desespera ao saber que Guilherme e Flávia vão se casar. Celina conta 
para Daniel sobre o casamento de Guilherme.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 A A N A R B M E M R F S A S N O U V I D O
 N F D O E M T M R C A Y O G R D L F T O D
 E A H L I E O N C N E N R E R S C N F O A
 F A O L N R T D T E S A R S N E L M F N R
 A F N S F F O N I F A B A U D I Ç Ã O O U
 C N R I E F S D M I E T N M F O O F C N F
 I F E N C E C B P H G F F O N A A E O R R
 N V T C Ç Y O Y A C I T S A L E Y D N T E
 O I X C Õ S P A N C G N R Y R N M I M Y P
 C B E F E N I R O S G C E R E B R A L M R
 S R R O S T A R R S O L U M I T S E E O A
 R A F T H E E T R I F L T E F S A F A T C
 T Ç O O H C A F T E E I N C L I N A Ç Ã O
 M Ã E N O E C O C S M F F G F F M M S N F
 E O L L R E D A D I C A P A C F E R O C L

Para que serve o tímpano?
Mais fino que uma folha de papel e de tom cinzento ou branqueado, o TÍM-
PANO é uma membrana semitransparente e ELÁSTICA localizada no ouvido 
médio, formando uma espécie de fronteira com o ouvido EXTERNO. Tem for-
ma elíptica e CÔNICA, com um ângulo de INCLINAÇÃO de 45 graus em adul-
tos e entre 30 e 35 graus em recém-nascidos. Sua finalidade na AUDIÇÃO hu-
mana é a de vibrar mediante ESTÍMULOS sonoros e acionar os ossinhos do 
OUVIDO, realizando a condução do som. Por meio da VIBRAÇÃO, a membra-
na do tímpano é empurrada e puxada pelos SONS, num processo que culmi-
na com a transmissão dos estímulos sonoros até o córtex CEREBRAL, permi-
tindo assim a interpretação dos sons pelo nos-
so cérebro. A importância da MEMBRANA 
do tímpano é tão grande que, se PERFURA-
DO, pode ocasionar uma perda de até 60% 
da CAPACIDADE auditiva e aumentar o 
risco de INFECÇÕES. O tímpano pode 
ser observado pelo médico por meio 
de um exame chamado OTOSCOPIA, 
que utiliza um FACHO de luz.

O velho do Rio repreende Juma por ter mandado Jove embora. Tibério questiona 
Muda sobre sua presença na tapera de Juma. Juma não deixa Jove tirar uma foto sua. 
Guta decide ir embora com Jove e pede carona para Tadeu. Muda pensa em cumprir 
sua vingança contra Juma. Jove recrimina Tenório quando ele critica Guta. Jove tem 
uma longa conversa com José Leôncio. 

Inácio resolve conversar para Diana a respeito das fotos. Cassandra coloca água fer-
vento na orquídea de Estefânia para matar a planta. Dulce Maria dá parabéns para Madre 
Superiora após Bárbara e Frida dizerem para ela que a religiosa está grávida. Madre Su-
periora desmaia. Estefânia fica chateada ao ver a maneira estranha e rápida com que sua 
orquídea murchou. Cassandra pede desculpa para Rogério e diz que foi grosseira com ele 
após cair no papo de Bruna. Miguel hipnotiza Madre Superiora para conversar com Diana 

a respeito das fotos.

Paulo André revela conversa com Jade 
Picon sobre relação após o ‘BBB 22’

Rodrigo Mussi é homenageado em 
reencontro de ex-BBBs após fim do ‘BBB 22’: 
‘Vai dar tudo certo’

Paulo André e Douglas Silva for-
neceram entrevista para Ana Maria 
Braga na manhã desta quinta (28) 
e abriram o jogo sobre as relações 
pessoais. Em dado momento, o atleta 
avaliou o romance com Jade Picon e 
deu sua opinião sobre as chances de 
um namoro acontecer. veja!

Após o “BBB 22”, o que mais o 
público quer saber é se o romance 
Jade Picon com Paulo André vai en-
grenar. A influencer chegou a enter-
rar o affair com o atleta depois que 
foi eliminada do game, mas agora o 
assunto voltou à pauta do programa 
por causa do fim da temporada.

Em conversa com Ana Maria Bra-
ga durante o “Mais você”, PA, que 
ganhou um prêmio relacionado ao 
romance com Jade, não cravou o re-
lacionamento dos dois. “Eu e Jade, a 
gente se respeitava muito no quesito 
do jogo. Está tudo muito diferente na 
minha vida, ela já está acostumada 
nisso, estou recebendo muita coisa e 
meio perdido, ainda não tenho essa 
noção”, começou.

“Já trocamos ideia, espero que 
dê tudo certo, mas ainda vamos con-
versar mais”, garantiu Paulo André, 
acrescentando que já conversou com 
a influencer rapidamente. Ainda as-
sim, ele lembrou que os dois moram 
em cidades diferentes, o que poderia 

dificultar um romance.
Além disso, Paulo André não des-

cartou se relacionar com Anitta, que 
mandou uma mensagemm para o 
atleta quando PA ainda estava con-
finado no programa. “Estamos aí”, 
brincou.

Rodrigo Mussi foi lembrado pelos 
colegas de confinamento e pela equi-
pe do ‘BBB 22’ na noite desta quar-
ta-feira (27), quando todos os partici-
pantes da temporada se reuniram no 
‘BBB: A Eliminação’. veja!

O “BBB 22” acabou na última 
terça (26) com a vitória de Arthur 
Aguiar, que até ganhou uma cesta 
de pães da produção. Nesta quarta 
(27), o elenco inteiro da temporada 
se reuniu no “BBB: A eliminação” 
para resgatar os melhores momentos 
da edição. Mas um participante não 
conseguiu estar presente: Rodrigo, 
que ainda se recupera do acidente 
que sofreu em março.

Como forma de homenageá-lo, 
a equipe preparou um vT exclusivo 
com os melhores momentos do ge-
rente comercial no programa. “Ro-

drigo Mussi está se recuperando do 
acidente que sofreu. Recentemente, 
inclusive, ele começou a reabilitação 
e está evoluindo muito a cada dia. 
Todo o nosso carinho e nossa torcida 
por você, viu, Rodrigo?”, disse Ana 
Clara antes de o vídeo ser rodado.

“vai dar tudo certo”, reforçou 
Bruno De Luca, outro apresentador 
do programa que acompanhou Ana 
Clara e brothers nas palmas.

Os ex-brothers também bateram 
as palmas e ecoaram várias vezes, em 
uníssono: “Rodrigo! Rodrigo! Rodri-
go!”. O segundo eliminado ainda não 
apareceu nas redes sociais desde que 
foi internado, mas a previsão é que 
ele reeba alta em breve. De acordo 
com o irmão, Mussi seguirá para uma 
reabilitação assim que isso acontecer.

RODRIGO MUSSI SONHA EM 

vOLTAR PARA O ‘BBB’ APÓS RECU-
PERAçãO

E o nome de Rodrigo Mussi pode 
não sumir dos programos voltados 
ao “BBB”. O ex-brother externou 
sua vontade de voltar ao jogo em 
conversa com o irmão, Diogo Mussi, 
enquanto ainda estava no hospital, 
explicando que gostaria de ter uma 
nova oportunidade.

Contente por reconhecer que 
Rodrigo estava mais lúcido, Diogo 
contemplou a ideia e concordou que 
seria uma ótima oportunidade não 
apenas para o gerente comercial, 
mas também para o próprio pro-
grama. vale lembrar que o ex-BBB 
se acidentou enquanto utilizada um 
dos prêmios que ganhou no reality: 
o crédito de mais de mil reais em um 
carro de aplicativo.

PROgRAMAçãO DA SEMAnA 

28/04/2022 ATé 04/05/2022

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAgIC D 01 

MOC - ACAO/AVEnTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVEnTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – AnIMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVEnTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - InFAnTIL/ LIVRE

14:50,17:20
  

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVEnTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVEnTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no Multiver-
so da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVEnTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVEnTURE

14:20, 17:10, 20:00
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Plataforma reúne dados econômicos e 
sociais sobre região da Caatinga

Minas tem a segunda maior geração de 
empregos formais no país

Estado intensifica combate ao desmatamento 
ilegal em Minas Gerais

Em março, estado registrou saldo positivo de 27.452 postos de trabalho; no 
acumulado do ano, já são 62.421 vagas de empregos abertas para os mineiros

A situação agrária, a produção 
agropecuária, a infraestrutura para 
produção e processamento, além 
das condições socioeconômicas 
em 1.130 municípios localizados 
em região da Caatinga passam a ser 
centralizadas e disponibilizadas no 
Sistema de Inteligência Territorial 
Estratégica (Site) do bioma Caa-
tinga. A plataforma, lançada na se-
mana do Dia Nacional da Caatinga 
(celebrado em 28 de abril), é fruto 
de convênio entre a Embrapa Ter-
ritorial (SP), o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) e o Banco do Nordeste. O 
Site contém, ainda, mapas e gráfi-
cos com dados sobre as caracterís-
ticas naturais da região.

A plataforma recebeu apoio do 
Fundo de Desenvolvimento Eco-
nômico, Científico, Tecnológico e 

de Inovação (Fundeci), do Banco 
do Nordeste. Um dos objetivos do 
sistema é fornecer subsídios para o 
AgroNordeste, programa do Mapa 
com apoio do BNB para impulsio-
nar o desenvolvimento econômico 
e social sustentável do meio rural 
da região. Foi lançado em outubro 
de 2019 e conta com 301 municí-
pios dos nove estados do Nordeste, 
Minas Gerais e Espírito Santo, divi-
didos em 16 territórios.

“A ferramenta se mostra neces-
sária e promissora. As informações 
georreferenciadas e analíticas orga-
nizadas pelo Site Caatinga são es-
senciais e estratégicas para o plane-
jamento de políticas públicas, bem 
como para subsidiar as discussões 
sobre o desenvolvimento das ativi-
dades agropecuárias no bioma Ca-
atinga, possibilitando inclusive um 

melhor direcionamento das ações 
das diversas empresas e instituições 
que atuam na região”, afirma o ge-
rente do Ambiente de Programas 
Especiais e de Fundos de Pesquisa 
do BNB, José Rubens Dutra Mota. 
O acesso às informações é gratuito.

O Site do bioma Caatinga está 
hospedado no portal da Embrapa 
e apresenta cinco quadros de infor-
mações: natural, agrário, agrícola, 
infraestrutura e socioeconômico. 
O analista da Embrapa Territorial 
André Rodrigo Farias conta que, em 
todos esses quadros, o interessado 
consegue interagir com os painéis 
e selecionar regiões, períodos e 
outras variáveis, para gerar mapas 
e gráficos customizados. “O usuário 
constrói suas próprias leituras a par-
tir da visualização dos seus temas de 
interesse”, resume. (Ascom BNB)

Minas Gerais registrou em março 
a segunda maior geração de empre-
gos com carteira assinada no país. 
Segundo dado do Novo Cadastro 

Geral de Empregados e Desempre-
gados (Novo Caged), do Ministério 
do Trabalho e Previdência, o estado 
teve saldo positivo de 27.452 postos 

de trabalho no mês passado, fican-
do atrás apenas de São Paulo, que 
alcançou, no mesmo período, a cria-
ção de 34.010 postos de trabalho. 

O Governo de Minas aperta o cer-
co contra o desmatamento ilegal em 
Minas Gerais e intensifica as fiscaliza-
ções no estado. Entre novembro de 
2021 e fevereiro deste ano, a Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad) 
implantou o plano de ação contra o 
desmatamento com 2.647 fiscaliza-
ções no período. Uma área de 22 mil 
hectares foi fiscalizada, gerando 1.283 
infrações e totalizando R$ 25 milhões 
em multa. Nos próximos meses, o 
plano será implementado em novos 
alvos de Minas.

O plano de ação contra o des-
matamento foi implementado pela 
Semad, em novembro de 2021, para 
intensificar as operações em todo o 
estado, abrangendo novos alvos. Em 
três meses de operações intensifi-
cadas, foram 2.881 atividades fisca-
lizadas. “O nosso trabalho contra a 
supressão ilegal de vegetação é con-
tínuo, mas, em 2021, fortalecemos 
essas ações para alcançarmos novas 
áreas. Foi um plano que deu certo e 
nos trouxe bons resultados. Por isso, 
haverá novas intensificações”, anun-
cia o subsecretário de fiscalização da 

Semad, Alexandre Leal.
Leal ressalta que o trabalho é con-

junto e contínuo em Minas Gerais. 
“Com o plano, estamos chegando 
mais rapidamente aos locais de des-
matamento e aumentando a abran-
gência de atuação com o aporte de 
informações de diferentes fontes de 
monitoramento”, diz. Na avaliação 
do superintendente de fiscalização da 
Semad, Gustavo Endrigo, “o plano, 
além de intimidar desmatamentos e 
o comércio de carvão ilegais em Mi-
nas, é fundamental para incentivar a 
regularização de novas intervenções.”

TRABALHO CONJUNTO

As fiscalizações envolvem, além 
da Semad, o trabalho do Instituto Es-
tadual de Florestas (IEF) e da Polícia 
Militar de Meio Ambiente. O IEF é 
responsável por identificar, via satéli-
te, as regiões de desmate.

Esse monitoramento é feito ro-
tineiramente, sendo repassadas as 
informações à Semad a cada dois 
dias. As imagens, via satélite, são bai-
xadas e comparadas àquelas de perí-
odo anterior. “Quando detectamos 

a supressão vegetal em determinada 
área, fazemos o cruzamento com atos 
autorizativos e, assim, constatamos 
se há ou não irregularidades. O que 
for analisado como ilegal é entregue 
à Semad para fiscalizações. A meta é 
fiscalizar 100% dos dados entregues a 
eles”, explica o gerente de Monitora-
mento Territorial e Geoprocessamen-
to do IEF, Bruno Porto.

Ele revela que o Estado estuda au-
tomatizar o monitoramento feito pelo 
IEF, com tecnologias mais avançadas 
de combate ao desmatamento. Ain-
da, de acordo com ele, estão sendo 
feitos estudos a respeito e a previsão 
é de que, no segundo semestre, haja 
alguma definição. Para o plano de 
ação contra o desmatamento foram 
analisadas, além dos dados de mo-
nitoramento do IEF, informações de 
denúncias que aportam ao órgão am-
biental, além de detecções realizadas 
por outros sistemas de monitoramen-
to da vegetação nativa.

Segundo o Capitão Brito, do Ba-
talhão de Polícia Militar de Meio Am-
biente, com o plano de combate acio-
nado em novembro, foi intensificado 
o trabalho da polícia, aumentando, 

CRUZE  LT 1.4 TURBO 
2017/2017 / COMPLETO - 65.000 km 
Excelente estado de conservação. 
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No acumulado do ano, já houve a 
geração de 62.421 oportunidades 
com carteira assinada para os mi-
neiros.

O saldo positivo de março é re-
sultado da admissão de 220.304  tra-
balhadores no mercado formal e do 
desligamento de outros 192.852 no 
mesmo período. Após um desem-
penho negativo em janeiro deste 
ano, com a perda de 1.562 vagas 
de emprego, a geração de vagas vol-
tou a crescer a partir de fevereiro, 
mês em que foi registrado saldo 
de 36.495 empregos formais no 
estado.

Por segmento de atividade eco-
nômica, os serviços lideraram a ge-
ração de postos de trabalho em mar-
ço, com saldo de 15.098 vagas de 
emprego, seguido por agropecuária 
(6.023), indústria (3.519), constru-
ção civil (2.099) e comércio (713).

Segundo a diretora de Monito-
ramento e Articulação de Oportuni-
dade de Trabalho da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), Amanda Siqueira Carva-
lho, os dados do Caged mostram 
uma tendência de expansão do mer-
cado formal de trabalho em Minas 
Gerais, tendo em vista que as contra-
tações têm superado as demissões.

“Os destaques no mês passado 
puderam ser verificados nos seg-
mentos de serviços e indústria, 
que lideram a abertura de vagas 
de emprego neste primeiro tri-
mestre, o que pode ser atribuído 
à grande atração de investimentos 
realizada pelo governo mineiro 
nos últimos anos”, avalia a dire-
tora.

OPORTUNIDADES DE EM-
PREGO | Em Minas Gerais, os 

trabalhadores que se encontram 
desempregados à procura de 
uma oportunidade para entrar ou 
reingressar no mercado formal de 
trabalho, podem consultar as va-
gas disponíveis nas 133 unidades 
do Sistema Nacional de Emprego 
(Sine), disponibilizadas pela Se-
dese no endereço https://bit.ly/
painel_vagas_Sine.

DADOS DO BRASIL | Também 
em março, o país alcançou a gera-
ção de 136.189 empregos formais, 
segundo o Novo Caged. O saldo é 
resultado de 1.953.071 contrata-
ções menos 1.816.882 de demis-
sões.  O setor de serviços também 
liderou a geração de empregos 
formais, com saldo de 111.513 
vagas. No acumulado do ano, foi 
registrado saldo de 615.173 em-
pregos. (Agência Minas)

As fiscalizações envolvem a Semad, o IEF e a Polícia 
Militar de Meio Ambiente

inclusive, o efetivo para atendimento 
às demandas. “Recebemos, além do 
monitoramento do IEF e Semad, ro-
tineiramente denúncias de pessoas 
sobre desmatamento em determina-
da região. Além disso, fazemos ope-
rações de prevenção ao desmate”, 
destaca. (Ascom/ Sisema)

OPORTUnIDADE
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gRAnDE HOMEnAgEM 

LOGO MAIS, à noite, no CORREDOR CULTURAL teremos as festi-
vidades do CENTENáRIO DO INESQUECívEL JOãO vALE MAURíCIO, 
onde como ele gostava haverá apresentações de GRUPOS DE SERESTA 
e a família, inclusive sua esposa, a escritora, MILENE COUTINHO MAU-
RíCIO que estarão lançando um belo livro sobre sua trajetória. vIvA O 
ETERNO DOUTOR JOãO vALLE MAURíCIO.

OBRAS PARADAS

Quase sete mil obras iniciadas entre 2012 e 2021 estão paradas no 
país, de acordo com relatório da Confederação Nacional dos Municípios 
(CNM). São investimentos da ordem de R$ 9,32 bilhões com repasses 
federais e contrapartida dos municípios, e a maioria faz parte de pro-
gramas de habitação e educação. O problema é pior para as cidades de 
pequeno porte. Tudo isso devido aos rombos dos últimos governantes 
do país.

PROMOçÕES SOCIAIS 

MUITA GENTE me perguntando se farei mais eventos este ano, além 
da FEIJOADA DO THEO que acontecerá amanhã. Claro que sim, mas no 
segundo semestre, para manter o eterno GLAMOUR. Só que em um esti-
lo diferente que estou bolando, pois gosto de sempre lançar novidades. 
Portanto, me aguardem pois ainda teremos muitas surpresas para este 
2022 quando estou comemorando com a graça do bom Deus mais um 
ano de serviços prestados a imprensa. viva a vida...

CARnAVAL 

Deu Grande Rio. A escola foi campeã pela primeira vez, com enredo 
que celebrava Exu, entidade que em religiões de matriz africana faz a 
ligação entre humanos e orixás. Para Chico Alves, o desfile esfregou na 
cara do Brasil a verdade: Exu não tem nada a ver com o demônio, como 
a versão cristã da entidade fez muitos acreditarem.

ROTEIRO DO SHOW

COM O SOM PROFISSIONAL comandado por Luiz Fernando Nobre, 
os shows serão na seguinte ordem: abrindo a Feijoada DIOLIvER de 12h 
às 13h30 logo após a excelente dupla, SÉRGIO & RODRIGO 13h30 às 
15h, seguindo pela revelação que vem fazendo sucesso nas noites belo-
rizontina, THIAGO MACIEL de 15h às 16h30 para fechar com chave de 
ouro, TWO NIGTH  DO SAMBA das 16h30 até 20h. Nos intervalos para 
montagem dos instrumentos, estaremos FAZENDO O TRADICIONAL 
SORTEIO com brindes das melhores lojas da cidade.   

CHInA é DÚVIDA 

Com indicadores mostrando uma queda no crescimento da econo-
mia chinesa e o novo surto de Covid-19, analistas mostram cautela em 
relação à demanda de commodities pelo país nos próximos meses. Com 
isso, as recomendações para as ações da vale variam entre compra e 
neutra.

12 SOcial

DEnTRE OS SORTEIOS que serão realizados amanhã na Feijoada, 
teremos a de uma viagem com acompanhante para temporada no lu-
xuoso CANA BRAvA ALL INCLUSIvE RESORT comandado pela ‘GUACUí 
TURISMO’ leia-se Carlos Correa e Cibely Athayde. 

O TSE aumentou o número de urnas que serão testadas no dia da 
votação, mas estatísticos dizem que a amostra deveria ser maior. Esse 
assunto nunca perderá sua condição polêmica diante das características 
que o envolvem.

A MODERnA EMPRESA de SOM E PAINEL DE LED, ‘vision do Som’ 
comanda pelo jovem empresário, LUIZ FERNANDO NOBRE, estará colo-
cando amanhã no vICHI MARIA além do moderno som, um gigantesco 
PAINEL DE LED, ilustração com imagens das FEIJOADAS DO THEO de 
anos anterior e logomarca dos patrocinadores. Já o DECORADOR, CÉ-
SAR COSTA, irá montar os belíssimos arranjos das mesas amanhã, bem 
como na entrada do local de eventos com flores e folhagens de vanilda 
Miranda.

gUERRA FRIA: os EUA oferecem recompensa de US$ 10 milhões por 
informações que ajudem a capturar seis agentes da inteligência militar 
russa acusados de ciberataques que devastaram empresas em todo o 
mundo em 2017.

LUCIAnA DOS MARES gUIA está circulando merecido descanso em 
Paris, junto com Juliana e sendo recebidas pela irmã Gaby que reside 
naquela cidade fantástica. No próximo mês outro grupo daqui de Moc 
estará seguindo para lá, inclusive segunda-feira, Paulo César Nidia San-
tiago, Humberto e Luiza Coelho, o deputado, Arlen Santiago com Laís, 
seguem para a região de vinícolas com toda família onde alugaram uma 
grande casa.

O nOME DO VICE-PREFEITO, gUILHERME gUIMARãES  que é 
um engenheiro de muita visão poderá mesmo ser o nome escolhido 
pelo prefeito Humberto Souto, para ser seu substituto. voto nele pois é 
um homem dinâmico, sério, competente e trabalhador que poderá dar 
continuidade as grandes obras que Humberto ainda pretende fazer até 
o fim do seu mandato.

PASSEI nas proximidades do PARQUE GUIMARãES ROSE para a 
Serra do Mel e fiquei impressionado, pois está havendo invasões em 
vários locais onde é despejado lixo. Seria bom ter uma fiscalização mais 
rigorosa, pois não podemos continuar ACABANDO COM O vERDE DOS 
NOSSOS MONTES CLAROS.

DADOS COLETADOS a partir de amostras de sangue mostram que 
58% da população dos EUA foi infectada com Covid-19 em algum mo-
mento da pandemia, o que dá mais de 190 milhões de pessoas. É mais 
do que o dobro do registrado oficialmente. Entre quem tem menos de 
18 anos, a taxa de infecção chega a 75%.

QUERO AgRADECER do fundo do meu coração aos amigos que es-
tão me prestigiando e homenageando AMANHã, depois de meio-dia, no 
vICHI MARIA na famosa ‘Feijoada do Theo’. Estarei esperando todo na 
entrada...

VAP & VIP

GRANDE MOVIMENTO no espaço de eventos VICHI MA-
RIA com vista ao tradicional encontro de amigos, amanhã 
meio-dia até às 20 horas, na badalada e tradicional FEI-
JOADA DO THEO. Ainda existem algumas camisetas extra 
GG nas boutiques, ADA TREND, SAPAZIO, SO LUNA, CIN-
THIA MAISON e DROGRARIA MINAS BRASIL no jardim São 
Luiz, próximo à Rosa Mística. Tudo sendo preparado com 
as TENDAS montadas e o decorador CÉSAR COSTA prepa-
rando o cenário em grande estilo com arranjos belíssimos 
como estão vendo nesta foto.

AS ARQUITETAS Sterphanie Paulino e Luana Tavares em 
eventos anteriores tendo ao fundo os belíssimos arranjos 
de autoria de César Costa. (Fotogênio)

O EMPRESÁRIO RICHARD PARRELA, durante o sorteio na 
última Feijoada vindo de Janaúba com a esposa Jacqueline e 
um grande grupo. (Fotogênio)

SEMPRE PRESENTES, Laurindo e Geisa Santana. (Fotogê-
nio)

EMOLDURADO pelas queridas amigas, Martha Gomes, 
Martha Malveira e Clarete Gomes. (Fotogênio)

RECEBENDO O CASAL médico, Alexandre e Oriana Brant. 
(Fotogênio)

MINHA QUERIDA e sempre amiga, LUCIENE MARTINS, 
veio de Belo Horizonte para me prestigiar amanhã. (Foto-
gênio)

OS FOTÓGRAFOS oficiais da Feijoada, DIRCEU SANTOS, 
do Fotogênio e; JAILSON voltaram a fazerem a cobertura. 
(Fotogênio)

A DINÂMICA e muito querida IRENE PEREIRA está aniver-
sariando hoje e vai ser festejadíssima pelos filhos e netos 
em sua residência. Fico impressionado com o carinho que 
Irene tem para com os jardins do seu espaço de eventos 
VICHI MARIA. Parabéns amiga e vida longa com muita saú-
de. Na foto quando a camiseta foi amarela, este jornalista 
emoldurado por Irene, sua filha a arquiteta, Luciana Santos. 
(Fotogênio)

AMAnHã AO MEIO-DIA OS AMIgOS ESTARãO
nA ‘FEIJOADA DO THEO’


